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O
:

Renê Rudi Jost

Sobradinho

M
orre Vanderlei Batista da Silva,

ex-prefeito de Passa Sete
Na m

anhã da últim
a quarta-feira, 

31, estiveram
 participando do pro-

gram
a Giro Regional, da Gazeta FM

, 

Pedro da Rosa e Argel Bolfe, m
ora-

dores de Segredo, para falar sobre 

a m
obilização que está ocorrendo 

em
 virtude das péssim

as condições 

da ERS-347, que liga Sobradinho a 

Segredo. 

Um
 grupo de W

hatsApp foi orga-

nizado para debater sobre as condi-

ções da via. Segundo os m
oradores 

o problem
a acabou se agravando e 

é o alto o risco de acidentes e pre-

juízos aos m
otoristas.

O prefeito de Segredo, Valdir Ro-

drigues, pretende m
arcar um

a audi-

ência com
 o DAER, para tratar sobre 

o assunto. A data ainda está sendo 

agendada. De acordo com
 os m

ora-

dores, caso o problem
a não seja re-

solvido, será organizada um
a m

ani-

festação, inclusive com
 a possibili-

dade de bloqueio total da rodovia.

Crateras 

na 347
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H
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RARIDADEPágina 3

Carruagem
 de 

1800 é exposta 

na João Antônio

Sem
 previsão para 

novo cam
pus da Unisc 

>> SOBRADINHO Vice-reitor Rafael Henn destacou, durante 

sessão na Câm
ara de Vereadores desta segunda-feira, 6, que a 

Universidade de Santa Cruz do Sul ainda possui interesse na área, 

m
as não pode construir no ano de 2019 

Página 3

ELION SILVA

Segredo tem
 nova corte

Páginas 26 e 27
>> Rainha Tainá Ensslin com

 as 

princesas Julia Rubert e Leticia Folm
er
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Com
itiva convida secretário para evento em

 Ibaram
a

>> O “Saberes, Sabores e Sem
entes Crioulas”, que congrega o 18º Dia da Troca das Sem

entes 

Crioulas, o 8º Sem
inário da Agrobiodiversidade Crioula, o 8º Sem

inário Regional dos Guardi-

ões M
irins e a 8ª Feira da Econom

ia Popular Solidária, será realizado nos dias 8 e 9 de agosto. 

Um
 grupo de Ibaram

a se deslocou para Porto Alegre na intenção de realizar o convite ao se-

cretário de Agricultura Covatti Filho. Serão dois dias voltados à troca de experiências no m
u-

nicípio reconhecido por sua agrobidiversidade.  

DIVULGAÇÃO

O PRÊMIO AUMENTOU!

EM 
VALE-COMPRASR$ 186,00

AGORA SÃO

ASSINATURA 
PREMIADA

SORTEIO MENSAL

EMANUELLE DAL RI
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COM TODO GAZZZ

Arroio Serrinha, em Segredo, é palco 
para uma história de superação
Página 3

“A cerca” visita a região Capa Suplemento

Motorista aos 91 anos 
>> HABILITAÇÃO Paulino Cardoso da Silveira é um dos 
motoristas mais anti gos da região. Com a nova carteira em 
mãos, aposentado garante que independência é fundamental  
Página 2
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MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

Aos 91 anos, carteira no bolso e mãos no volante
>> CURIOSIDADE   Aposentado Paulino Cardoso da Silveira, morador da Vila dos 
Cardosos, em Passa Sete, recebeu uma nova habilitação na última semana 

SINAIS IMPORTANTES QUE PODEM SUGERIR CÂNCER DE MAMA: 

- Nódulo fixo e geralmente indolor, é a principal manifestação da doença;
- Pele da mama avermelhada, retraída ou parecida com casca de laranja;
- Alterações no bico do peito (mamilo);
- Pequenos nódulos nas axilas ou no pescoço;
- Saída espontânea de líquido anormal pelos mamilos.

Na presença de algum destes sinais, procure sua Unidade de Saúde.

SECRETARIA DE SAÚDE REALIZA ATIVIDADES ALUSIVAS AO OUTUBRO ROSA:
No dia 7 de outubro, das 13h30min às 16h30min, a Liga de Combate ao Câncer e 
a Secretaria de Saúde, promoverão atividades diversas na Praça 3 de Dezembro, 
com destaque para: roda de conversa entre os participantes, roda de chimarrão, 
ginástica laboral, distribuição de laços cor de rosa 
(símbolo da campanha) entrega de material 
educativo, participação dos grupos da caminhada 
da Secretaria de Saúde e orientação sobre o tema 
pelos agentes comunitários de saúde.

Seu Paulino Cardoso 
da Silveira, mais co-

nhecido como Roberto 
– não se sabe o porquê 
– prova que a idade não 
é empecilho para nada. 
Aos 91 anos, o aposen-
tado está melhor do que 
muito jovem por aí. Lú-
cido, atento e em ótima 
condição de saúde, ele 
decidiu que renovaria a 
habilitação sem se pre-
ocupar com o peque-
no problema de visão 
que afirma não o afetar 
quando está ao volan-
te. Orgulhoso, ele mos-
tra a habilitação e diz 
que prefere não dirigir 
“na cidade”, onde, para 
ele, existe mais carro do 
que gente. “Gosto de an-
dar devagar, cuidando 
muito bem do ambien-
te onde estou”, comen-
ta. E ele realmente não 
tem pressa.  Viúvo e pai 
de cinco filhos, destaca 
que dirige há 49 anos. 
Nunca se acidentou ou 
recebeu uma multa por 
infração de trânsito. 
“Hoje em dia é bem di-
ferente. As pessoas não 
sabem esperar. Tudo é 

para a última hora”, diz. 
Apesar de toda a con-

fiança, Paulino pede 
para familiares o leva-
rem quando precisa ir 
a Sobradinho ou outro 
município das proxi-
midades. Mas, na maio-
ria do tempo, percorre 
as estradas de Vila dos 
Cardosos e arredores 
com seu Fiat Uno ver-
melho. E ele fez ques-
tão de tirar o automóvel 
da garagem para mos-
trar que ainda tem ha-
bilidade. 

O agricultor aposen-
tado recorda que, na 
época em que começou 
a dirigir, no município 
de Sobradinho havia so-
mente 22 unidades do 
tradicional  Ford 29. “Só 
quem tinha dinheiro 
conseguia guiar um car-
ro”, brinca.  O transpor-
te do Tabaco produzi-
do na lavoura para San-
ta Cruz do Sul era fei-
to de carroça e o tempo 
a travessia era de mais 
de 8 dias. “Eu passava 
muito frio, pois a gente 
tinha de dormir debai-

xo da carroça, só com 
uns panos para se pro-
teger”, destaca.  Neste 
ponto, seu Paulino con-
corda que a modernida-
de ajudou a desenvol-
ver a região, mas des-
taca que os moradores 
do campo muitas vezes 
não plantam nem o que 
comem. “É só fumo e 
soja e a maioria do tra-
balho é feito por máqui-
nas. Eu trabalhei até os 
84 anos e sempre culti-
vei praticamente tudo 
o que comeríamos”, sa-
lienta.  Hoje, leva a filha 

no supermercado para 
fazer as compras sem-
pre que precisa. “E va-
mos de carro”, comple-
menta. 

Época difícil
O antigo motorista 

tem muitas histórias, 
inclusive do tempo em 
que participou do an-
tigo Tiro de Guerra, 
quartel instalado em 
Sobradinho. “São tan-
tas memórias. Um dos 
dias mais felizes da mi-
nha vida foi quando o 
sargento chegou e nos 

informou que a guerra 
tinha terminado. Lem-
bro que gastei todos 
os tiros de festim que 
tínhamos nessa come-
moração”, afirma. Seu 
Paulino estudou até o 
“segundo livro”, algo 
como a segunda série 
atual, mas sabe ler e 
escrever e faz contas 
no papel. Nada de cal-
culadora. “As famílias, 
naquele tempo, não se 
preocupavam com o es-
tudo. As crianças e ado-
lescentes tinham de 
trabalhar”, explica.

Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

ROBSON DIASEMANUELLE DAL RI
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“Passei por um câncer e não queria morrer na água”
>> SUSTO   Moradora de Linha São João, interior de Segredo, Rejane Kroth Bernardy, 
caiu no Rio Serrinha na última sexta-feira
Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

Um toque pode salvar sua vida!
Campanha de prevenção ao câncer de mama e próstata

Venha parti cipar da nossa caminhada:
Dia 22/10 às 9h - Saída da Escola Pe. Afonso DiehlSegredo

Prefeitura Municipal de

Era sexta-feira. Mais 
um final de tarde de 

calmaria no interior.  A 
chuva havia caído com 
força durante toda a se-
mana, e o Rio Serrinha, 
que atravessa a comuni-
dade de Linha São João, 
Segredo, estava cada vez 
mais feroz. Suas águas 
turvas e turbulentas cha-
maram a atenção de uma 
moradora da localida-
de. Casualmente, Rejane 
Kroth Bernardy, 55 anos, 
sempre teve medo de na-
dar ou se aproximar de 
córregos, em época de 
enchente ou não. Porém 
a curiosidade levou a me-
lhor em sua batalha in-
terna. Contrariando ins-
tintos primitivos, ela de-
cidiu se aproximar do rio 
para fotografar e alertar 
a todos sobre o que esta-
va ocorrendo como con-
sequência das fortes chu-
vas, serviço que ela pres-
ta a todos que precisam 
passar pelo local. O que 
aconteceria a partir do 
momento em que ela fi-
cou a poucos metros da 
água, no dia 4 de outu-
bro, tornou-se uma se-
gunda data para ser co-
memorada todos os anos 
de sua vida. Ela caiu na 
correnteza, sendo levada 
por cerca de 500 metros 
até conseguir se agarrar 
em um galho. 

Depois do susto, Reja-
ne esteve no programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM, em compa-
nhia do marido Elisânio 
Bernardy, para relatar 
sua experiência. Muitos 
esperariam que a mulher 
estivesse sob a influência 
das lembranças traumá-
ticas, mas o que foi visto e 
ouvido foi totalmente di-
ferente. Imponente e for-
te, a dona de casa contou 
toda a história, com deta-
lhes, mostrando uma al-
tivez sincera condizen-
te com sua força femini-
na. Expressou que ape-
sar de todas as adversi-
dades pelas quais passou 
durante sua existência 
jamais desistiu: “Passei 
por um câncer de mama 

e não queria morrer na 
água”, diz.  

Rejane explica que não 
percebeu a aproxima-
ção de um ônibus esco-
lar, quando se assustou 
e tentou se equilibrar 
na guarda da ponte que 
é baixa. Nesse momen-
to fatídico ela se dese-
quilibrou e caiu no ar-
roio. “Foi um momento 
de muito pânico, pois eu 
não imaginava que se-
ria capaz de passar por 
debaixo de uma ponte, 
com aquela água escu-
ra me engolfando. De-
pois que eu fui resgata-
da, senti como ser tives-
se renascido”, disse. O 
marido, apesar do ronco 
ensurdecedor do rio, ou-
viu os gritos da esposa. 
“Pedi a Deus para ele me 
ajudar. Quando eu saí de 
casa poderia encontrar 
ela sem vida”, disse Eli-
sânio. Bernardy tentou, 
de todas as formas, aju-
dar a mulher, mas per-
cebeu que não consegui-
ria. “As chances de sobre-
viver ali, naquelas condi-
ções, são mínimas”, disse 
emocionado.  

A agricultora conta 
que após a queda foi su-
gada por debaixo da pon-
te pela água e foi levada 
pela correnteza. Após ser 
arrastada por cerca de 
500 metros, ela conse-
guiu se agarrar em uma 
árvore numa espécie de 
ilha no local, e gritar por 
socorro. Alguns mora-
dores e familiares tenta-
ram o resgate, mas logo 
perceberam que não te-
riam êxito e acionaram 
os Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho.  

Com auxílio de cor-
das e boias, o bombeiro 
voluntário Elton conse-
guiu chegar até Rejane e 
trazê-la até as proximi-
dades da margem, porém 
com a força da água ela 
escapou, mas conseguiu 
se segurar em uma cor-
da que havia sido instala-
da como segunda opção. 
“O tempo todo eu ten-
tava falar para eles que 
não era para se preocu-
parem. Eu dizia que es-
tava bem. Quando vi meu 
anjo bombeiro me senti 
tão feliz. Eu senti que es-

tava salva. Eu estava ge-
lada, com muito frio. Mas 
sempre tive força, muita 
fé em Nossa Senhora de 
Fátima. Eu deveria ter 
ouvido meus instintos. 
Agradeço a Deus, a mi-
nha família e a todos que 
me ajudaram”. 

A agricultora deixou 
claro que só está viva 
porque tem fé e força. 

“Eu estou mais feliz do 
que nunca. Já tive tantas 
chances da vida que ja-
mais vou poder agrade-
cer tudo”, disse ela que já 
deixou clara sua intenção 
de ajudar os Bombeiros 
Voluntários. “Vamos fa-
zer uma campanha para 
arrecadar fundos para a 
compra de coletes salva-
vidas”, comenta. >> Local em que Rejane caiu 

>> Arbusto onde ela teria se segurado 

>> Rejane esteve no programa Giro Regional 

FOTOS: DIVULGAÇÃOROBSON DIAS
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A Secretaria de Obras e Serviços Ur-
banos, através do setor de trânsito im-
plantou nas ruas: Praça Cornedo Vicen-
tino, Marechal Floriano e João Alfredo, 
no centro, as faixas de segurança em line 
tape, fita autocolante usada para demar-
cação viária.

A intenção é substituir gradativamen-
te as faixas de segurança existentes no 
centro da cidade, por esta nova sinaliza-
ção, altamente visível e refletida à noi-
te, com secagem rápida, que dispensa a 
interrupção do trânsito por longos pe-
ríodos, além de possuir excelente du-
rabilidade, que garante resistir por vá-
rios anos, enquanto a faixa comum de 
pintura simples necessita de retoques 
constantes.

O diretor de Trânsito, Domingos da 
Cruz, explica que neste primeiro mo-
mento está sendo feito um teste para 
averiguar a eficácia do produto. Em caso 
de haver uma avaliação positiva, a me-
dida será adotada nas demais faixas de 
segurança do centro.

 
        

A prefeitura de Sobra-
dinho vai inaugurar 

nesta sexta-feira, 11, às 
16h30, as obras de re-
forma do Posto de Saúde 
Benilde Bavaresco Tre-
visan, de Vila Gramado. 

Conforme o secretá-
rio de Saúde, Nilo Wiet-
zke, no local foram feitos 
reparos no piso interno 
e do acesso principal, 
pintura interna e exter-
na e melhorias na infra-
estrutura do prédio. Ao 
todo, foram investidos 
R$ 26.387,00 – do Fun-
do Municipal de Saúde.

O vice-prefeito, Ar-
mando Mayerhofer, des-
taca que a obra vai bene-
ficiar não apenas a co-
munidade de Vila Gra-
mado, mas também de 
Linha Herval, Linha Pi-

nhal e Sanga Funda, que 
tem como referência 
esta unidade de saúde, 
que dispõe todas as ter-
ças-feiras de atendimen-
to médico. No local tam-
bém são feitos encami-
nhamentos para den-
tista e exames de ma-
mografia e preventivos, 
além de sediar encon-
tros do grupo de ges-
tante, do projeto Eman-
cipar, grupo de autoesti-
ma e acompanhamento 
com os profissionais do 
Núcleo de Apoio à Saúde 
da Família – Nasf.

Já o prefeito Luiz 
Affonso Trevisan ressal-
ta que investir na saú-
de é garantir qualida-
de de vida à população. 
Conforme ele, as unida-
des de saúde são essen-

ciais, pois são a porta de 
entrada preferencial do 
SUS e responsáveis por 
atender 80% dos pro-
blemas de saúde da po-
pulação, por isso a im-
portância de manter os 
locais em bom estado de 
conservação. 

Maninho lembra que 
a saúde vem sendo uma 
das prioridades da Ad-
ministração Municipal, 
que também investiu 
na aquisição de um ôni-
bus com o objetivo de 
proporcionar condições 
adequadas de transpor-
te, com mais conforto e 
segurança aos pacien-
tes que precisam se des-
locar para outras cida-
des para a realização de 
procedimentos na área 
da saúde. 

O secretário de Educação de Sobra-
dinho Ivan Trevisan e as supervisoras 
Zaíra Pohlmann Moreira e Marlete Zu-
chetto participaram na terça-feira, 1º, 
em Novo Cabrais, de reunião da União 
Nacional dos Dirigentes Municipais de 
Educação – Undime\Amcserra. 

Na ocasião, foi organizado o próxi-
mo Dia D para estudo da Bncc (Base 
Nacional Comum Curricular), marca-
do para quarta-feira, 23 de outubro. 

Também foi tratado sobre o Progra-
ma Mais Alfabetização – PMAlfa, que 
tem como objetivo apoiar as unidades 
escolares no processo de alfabetização, 
para fins de leitura, escrita e matemá-
tica, dos estudantes de escolas públi-
cas municipais e estaduais no 1º e no 

2º anos do ensino fundamental, para 
que estejam adequadamente alfabeti-
zados até o final do 2º ano.

Ainda em reunião, foi finalizada a 
elaboração dos documentos escolares 
e debatida as formações dos professo-
res para 2020, que será a meta do Mi-
nistério da Educação, direcionando-as 
ao trabalho prático das habilidades e 
competências.

A Undime tem a missão de articular, 
mobilizar e integrar os dirigentes mu-
nicipais de educação para construir e 
defender a educação pública com qua-
lidade social. 

A próxima reunião ficou agendada 
para a segunda-feira, 21, no municí-
pio de Salto do Jacuí.

O secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
do município de Sobra-
dinho Jair Cremonese, o 
chefe do Escritório Mu-
nicipal da Emater Adria-
no Dreher e o casal de 
produtores rurais, Lole-
te e Irineu Raminelli, es-
tiveram na quarta-fei-
ra, 2, em Vale do Sol, na 
agroindústria de proces-
samento de vegetais De-
lícia Serrana, especiali-

zada na produção de ge-
leias, chimias, conservas 
e compotas, onde foram 
recebidos pelos proprie-
tários Vera e Silvio Sehn.

A visita, acompanhada 
pelo veterinário da Ema-
ter de Vale do Sol André 
Franck, teve como obje-
tivo conhecer uma expe-
riência bem-sucedida na 
área de processamento 
vegetal, observar as ins-
talações e equipamen-

tos, bem como inteirar-se 
sobre as dificuldades en-
frentadas pelos proprie-
tários que há seis anos se 
dedicam a este empreen-
dimento.

Atualmente Sobradi-
nho possui seis agroin-
dústrias familiares devi-
damente legalizadas, que 
produzem embutidos, 
massas, farináceos e uma 
especializada no proces-
samento de mandioca.

Comitiva visita agroindústria 
de processamento de vegetais

Município esteve representado 
na reunião da Undime

Reforma do Posto de Saúde de 
Vila Gramado será inaugurada

Prefeitura inova na implantação de 
faixas de segurança em line tape



Gazeta da Serra 5Sexta-feira I 11 I Outubro I 2019Sobradinho

Membros do Fórum de 
Educação realizam encontro

A Secretaria Municipal 
de Educação em parceria 
com o programa A União 
faz a Vida, do Sicredi, pro-
moveu uma série de asses-
sorias pedagógicas nas es-
colas municipais de educa-
ção básica.

Na quarta-feira, 2, a ati-
vidade ocorreu na esco-
la Borges de Medeiros, na 
quinta-feira, 3, foi à vez da 
escola Seomar Mainardi, 
na sexta-feira, 4, a assessoria ocorreu 
na escola Dr. Adolpho Sebastiany e na 
quinta-feira, 10, na escola Espírito Santo. 

As atividades foram coordenadas pela 
professora Cristiane Biscaino, que presta 
assessoria pedagógica especializada às 
unidades escolares do município, com 
o acompanhamento da coordenadora 
municipal do programa A União faz a 
Vida Rosania de Moura, e da superviso-
ra da Secretaria da Educação Zaíra Po-
hlmann Moreira.

Nos encontros foram tratados sobre 
os projetos da escola, tendo como prin-
cipal finalidade o planejamento e a tro-
ca de experiências. Conforme a Secreta-
ria de Educação, a assessora pedagógi-
ca acompanha a aplicação dos projetos 
desenvolvidos pelo corpo docente de 
cada escola, propõe ações para a melho-
ria do ensino e aprendizagem, planeja 
e desenvolve em conjunto com os pro-
fessores orientações didático-pedagó-
gicas relativas à organização do traba-
lho das escolas.

A coordenadora regio-
nal dos Conselhos 

Municipais de Educação 
da Amcserra Catiele Bo-
nelli, atual presidente do 
Conselho de Sobradinho, 
e a secretária do órgão 
Fabiane Limberger, in-
tegraram a comitiva do 
Centro Serra que parti-
cipou na quinta-feira, 3, 
e quarta-feira, 4,na Uni-
sinos, em São Leopoldo, 
do 10º Encontro Estadu-
al da União Nacional dos 
Conselhos Municipais 
de Educação – Uncme\
RS, com o tema “Memo-

rial dos Conselhos Mu-
nicipais de Educação do 
Rio Grande do Sul fren-
te aos desafios das novas 
Politicas Públicas Educa-
cionais”.

O evento reuniu uma 
vasta programação que 
contou com palestras 
diversas sobre o “For-
talecimento dos Conse-
lhos Municipais de Edu-
cação”; “Ações das Pro-
motorias Regionais de 
Educação”; “Documen-
to Orientador para Com-
posição dos Colegiados”, 
“Planejamento Pedagó-

gico”, além de mesa te-
mática sobre “Os novos 
currículos e a transfor-
mação da prática peda-
gógica”, homenagens aos 
ex-coordenadores e lei-
tura da Carta do Encon-
tro Estadual.

Durante o evento hou-
ve a eleição para esco-
lha da Diretoria Execu-
tiva, Conselho Fiscal e 
Coordenações Regio-
nais da União Nacional 
dos Conselhos Munici-
pais de Educação, opor-
tunidade em que Catiele 
Bonelli foi eleita 3ª vice-

-coordenadora estadu-
al. A nova diretoria tem 
como coordenadora es-
tadual, Fabiane Bitello, 
de São Leopoldo; 1ª vi-
ce-coordenadora, Maria 
Cristina Conrad, de San-
ta Cruz do Sul; 2ª vice-
-coordenadora Adriana 
Maria Cassol, de Restin-
ga Seca.

Catiele destaca a sa-
tisfação em fazer parte 
da diretoria executiva da 
Uncme/RS, pelos próxi-
mos quatro anos, salien-
tando que será um gran-
de desafio, uma vez que 

a entidade congrega os 
Conselhos Municipais 
de Educação de todo o 
Estado, possuindo mais 
de vinte anos de histó-

ria em defesa do forta-
lecimento dos colegia-
dos e da institucionali-
zação dos Sistemas Mu-
nicipais de Ensino. 

A diretora de Cultura e Turismo de 
Sobradinho, Ingrid Hermes, participou 
na segunda-feira, 30, na Casa da Ospa, 
em Porto Alegre, do evento “O Turismo 
e o Futuro: Novos rumos e novas me-
gatendências do turismo”, promovido 
pela Sedetur - Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico e Turismo do Es-
tado do Rio Grande do Sul.

A abertura do evento contou com a 
participação do secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico e Tu-
rismo, Ruy Irigaray. Em seguida, hou-
ve apresentação do painel “Novas Ten-
dências do Turismo e o Papel da Gover-
nança Pública” e “Inovação e o Merca-
do Criativo no Turismo”.

No período da tarde, destaque para 
o painel sobre “Prática de Mindful-
ness e a Importância da Atenção Ple-
na”, apresentação dos painéis: A Nova 
Era dos Festivais; Aproveitamento 
dos Espaços Públicos; Inovação para 
o Turismo; Eventos Criativos; O Papel 

da Produção de Conteúdos e dos In-
fluenciadores Digitais como Estraté-
gia de Comunicação e Tecnologia, Arte 
e Turismo.

Ingrid avalia o evento como positi-
vo, pois reuniu excelentes palestras e 
relatos de empreendedores que inicia-
ram timidamente seus negócios e hoje 
estão colhendo bons frutos. Confor-
me ela, Sobradinho já está promoven-
do atividades turísticas de acordo com 
as megatendências, o exemplo são as 
Caminhadas na Natureza e a Rota dos 
Casarões, que se encaixam nestas no-
vas tendências de sair do urbano e da 
conectividade, por pelo menos um dia. 

Os membros do Fó-
rum Municipal de Edu-
cação (Fme) de Sobra-
dinho se reuniram na 
segunda-feira, 7, na pre-
feitura.

Na ocasião, foi feita a 
leitura do texto de apre-
sentação do relatório de 
acompanhamento e ava-
liação do Plano Munici-
pal de Educação (Pme), 
oportunidade em que os 
presentes explanaram 
sobre o estudo das me-
tas realizado até o mo-
mento. 

Ficou definido que 
na segunda-feira, 28, o 
Fórum se reunirá nova-
mente, desta vez cada 
grupo irá apresentar a 
avaliação das metas e 
quais as mudanças pro-

postas, que serão de-
batidas durante Confe-
rência Pública de Moni-
toramento e Avaliação 
do Plano Municipal de 
Educação, marcada para 
o dia 7 de novembro, 
na Câmara Municipal 
de Vereadores, durante 
todo o dia. Na oportuni-
dade, serão escolhidos 
os delegados que irão 
votar as alterações pro-
postas pelos membros 

do Fórum. 
O Fórum Municipal 

de Educação é uma im-
portante ferramenta de 
apoio e fiscalização do 
Plano de Educação, pois 
direciona o seu trabalho 
em torno do monitora-
mento das metas. Para 
tanto, são promovidas 
reuniões periódicas, a 
fim de envolver a comu-
nidade no acompanha-
mento das ações.

Os representantes das 
Secretarias Municipais de 
Assistência Social, Educa-
ção e Saúde, Conselho Tu-
telar e Conselho Munici-
pal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente  esti-
veram reunidos na quin-
ta-feira, 3, na prefeitura, 
com a diretora da Win-
rock e responsável pelo 
programa Arise, Luisa Si-
queira e com a consulto-
ra Maria Isabel da Silva.

O grupo avaliou os 
avanços do Município 
nas ações de combate ao 
trabalho infantil, após a 
formalização do Plano 
do Programa de Erradica-
ção do Trabalho Infantil 
(Peti), desenvolvido em 
conjunto com a comuni-

dade, autoridades públi-
cas e programa Arise. 

Conforme a secretá-
ria de Assistência Social, 
Saionara Soder, Sobradi-
nho evoluiu de forma sig-
nificativa na erradicação 
do trabalho infantil, atra-
vés do suporte a educa-
ção, empoderamento so-
cial e cultural das famí-
lias e do desenvolvimen-
to de estratégias para au-

mentar o diálogo com os 
pais e com a comunida-
de, sobre o que realmen-
te é trabalho e o que é ta-
refa, a fim de mobilizar e 
conscientizar a sociedade 
sobre o tema, bem como 
diagnosticar os proble-
mas relacionados ao tra-
balho infantil e encami-
nhá-los ao Grupo Muni-
cipal de Enfrentamento 
ao Trabalho Infantil.

Reunião debate avanços na 
erradicação do trabalho infantil

Diretora de Cultura participa 
de evento sobre turismo

Amcserra representada na nova diretoria da UNCME

Escolas recebem assessorias pedagógicas
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As entidades do município de So-
bradinho, interessadas em divulgar 
suas atividades no Calendário Muni-
cipal 2020, podem retirar na Casa da 
Cultura os formulários para registro 
de eventos. 

A diretora de Cultura e Turismo In-
grid Hermes, destaca que até o mo-
mento a procura está abaixo do es-
perado. Ela solicita que as entidades 
não deixem para a última hora e reti-
rem o formulário, que deve ser preen-
chido e entregue até a segunda-feira, 

21, pois nesta data haverá reunião do 
Comtur– Conselho Municipal de Turis-
mo, às 13h30, na prefeitura, onde será 
feita uma avaliação dos eventos e dado 
início a organização do calendário do 
próximo ano. 

Em caso de ocorrer duas festivida-
des na mesma data, será realizada uma 
reunião com as entidades promotoras, 
a fim de chegar a um consenso. Toda-
via, a entidade que entregar primeiro 
o formulário de registro terá preferên-
cia quanto à data.

A prefeitura de Sobra-
dinho adquiriu 10 kits 
de limpeza, sendo cinco 
para a Secretaria de Edu-
cação, para uso nas Esco-
las Municipais de Educa-
ção Básica: Seomar Mai-
nardi, Dr. Adolpho Sebas-
tiany e Borges de Medei-
ros e para a Escola Muni-
cipal de Educação Infan-
til Nossa Senhora Apare-
cida. E outros cinco para 
a Secretaria de Saúde, 
para uso nos ESFs, Posto 
de Saúde Central e Am-
bulatório Municipal. Ao 
todo, foram investidos 
R$ 6 mil. Os equipamen-
tos vão facilitar o traba-
lho das equipes de limpe-
za, por serem mais fun-
cionais.

A Secretaria Municipal 
de Educação de Sobradi-
nho fez a entrega oficial 
do Documento do Ter-
ritório Municipal para 
análise e aprovação do 
Conselho Municipal de 
Educação (Cme). O Do-
cumento Orientador do 
município tem caráter 
participativo e colabora-
tivo e foi elaborado a par-
tir da Base Nacional Co-
mum Curricular (Bncc) e 
do Referencial Curricular 
Gaúcho. Nele constam os 
conhecimentos, habilida-
des e competências es-
senciais a serem desen-
volvidas pelos estudan-
tes ao longo da escolari-
dade básica, com foco na 
formação integral para a 
construção de uma socie-
dade mais justa, demo-
crática e inclusiva. O Do-
cumento Territorial tam-
bém estabelece os conte-

údos indispensáveis a se-
rem trabalhados em todo 
o território municipal, na 
educação infantil e bási-
ca. A partir do que nele 
está previsto, as escolas 
devem construir seus 
Planos de Estudos. 

A Secretaria de Educa-
ção agradece o envolvi-

mento das equipes dire-
tivas, professores, moni-
tores e funcionários, que 
auxiliaram na construção 
do Documento Orien-
tador que vai melho-
rar consideravelmente 
o currículo da educação 
infantil e do ensino fun-
damental no município.

A Secretaria Municipal 
de Saúde está pro-

movendo no mês de ou-
tubro, atividades voltadas 
às mulheres, em alusão 
ao Outubro Rosa. Com o 
tema “Um olhar especial 
às mulheres que há dois 
anos ou mais não reali-
zam mamografia”, o movi-
mento visa chamar aten-
ção, diretamente, para o 
câncer de mama e a im-
portância do diagnóstico 
precoce. 

A programação abriu 
na quarta-feira, 2, com 
missa da saúde alusiva 
ao Outubro Rosa, na Igre-
ja Nossa Senhora dos Na-
vegantes, que contou com 

a participação da Pasto-
ral da Saúde, Liga Femi-
nina de Combate ao Cân-
cer, Secretaria Municipal 
de Saúde e Coral Luz do 
Cras Nascer do Sol de So-
bradinho.

Na última segunda-
-feira, 7, a Liga de Com-
bate ao Câncer e a Secre-
taria de Saúde, promo-
veram atividades diver-
sas na Praça 3 de Dezem-
bro, com destaque para: 
roda de conversa entre 
os participantes, roda de 
chimarrão, ginástica la-
boral, distribuição de la-
ços cor de rosa (símbolo 
da campanha), entrega de 
material educativo, parti-

cipação dos grupos da ca-
minhada da Secretaria de 
Saúde e orientação sobre 
o tema pelos agentes co-
munitários de saúde.

Nos dias 14 e 21 de ou-
tubro, o Ambulatório Mu-
nicipal e os ESFs dos Bair-
ros Copetti, Baixada e Rio 
Branco, estarão abertos 
das 17h às 20h, com o ob-
jetivo de atender no horá-
rio não comercial, facili-
tando o comparecimen-
to nas unidades de saúde 
das mulheres que traba-
lham durante o dia, para 
o agendamento do exame 
de mamografia e demais 
informações referentes à 
saúde preventiva.

A Secretaria de Saúde 
lembra que é realizado 
diariamente em todas as 
unidades de saúde, exa-
me clinico das mamas e 
solicitação de mamogra-
fia, priorizando mulhe-
res de 40 a 69 anos de 
idade. O exame é gratui-
to, basta a paciente com-
parecer a uma unidade de 
saúde levando os seus do-
cumentos.

Conforme o secretário 
de Saúde Nilo Wietzke, a 
campanha deste ano traz 
informações relevantes 
sobre o câncer de mama, 
doença que mais causa 
mortes entre as mulheres 
no Brasil, segundo dados 

do Instituto Nacional do 
Câncer (Inca). De acordo 
com a Secretaria Munici-
pal de Saúde, atualmen-
te em Sobradinho, 17 pa-
cientes estão em acompa-

nhamento de câncer de 
mama via Sistema Único 
de Saúde−SUS, no Hospi-
tal de Caridade e Benefi-
cência−HCB de Cachoei-
ra do Sul.

A Secretaria Municipal 
de Obras e Serviços Urba-
nos de Sobradinho está 
trabalhando na canaliza-
ção de um terreno na saí-
da para Ibarama, a fim de 
solucionar problemas de 
infiltrações e alagamen-
tos nas residências da Rua 
Santa Rosa, do Bairro Co-
petti. No local, estão sen-
do instalados 200 metros 
de canos.  

O secretário Olandir 
Bernardy adianta que 
com esta obra, a Admi-
nistração Municipal pre-
tende resolver esse pro-
blema antigo, muito rei-
vindicado pelos morado-
res, pois toda vez que são 

registrados grandes vo-
lumes de chuva, ocorrem 
transtornos com inunda-
ções, ocasionando muitos 
prejuízos.

Outra frente de traba-
lho está recuperando as 

estradas rurais de Linha 
Campos. No local, estão 
sendo feitos serviços de 
alargamento e nivelamen-
to, para posterior acasca-
lhamento e construção de 
bueiros no local.

Secretaria de Obras intensifica 
trabalhos na cidade e interior

Secretaria de Saúde promove atividades no Outubro Rosa

Secretaria de Educação conclui 
a elaboração do Referencial 
Curricular Municipal

Prefeitura investe em kits de limpeza 
para escolas e unidades de saúde

Calendário de Eventos 2020 
está em fase de elaboração
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Administração reinaugura obras de 
ampliação e modernização de ginásio

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Administração Mu-
nicipal de Arroio do 

Tigre realizou na sexta-
-feira, 27, a reinaugura-
ção do Ginásio Munici-
pal e Comunitário de Li-
nha Paleta (Paletão), na 
localidade de Linha Pale-
ta. Ao todo, foram inves-
tidos nesta obra um total 
de R$ 244.660,02, sendo 
R$ 183.916,51 através de 
uma emenda parlamen-
tar do deputado Sergio 
Morais e o valor de R$ 
60.743,51 de contrapar-
tida do município. A am-
pliação do ginásio consis-
te em uma cozinha, chur-
rasqueira, sala, depósito, 
sanitários masculinos e 
feminino e vestiários. Os 
recursos para a constru-
ção desta obra foram li-
berados em 2013, sen-
do que a mesma perma-
neceu paralisada desde 
aquela data. A obra foi 

reativada após a assina-
tura do termo de início 
da obra, em 10 de agos-
to deste ano, pelo prefei-
to Marciano Ravanello.

Conforme deputado 
Marcelo Moraes, emen-
das como estas são ne-

cessárias para melhorar 
a qualidade de vida da-
queles que vivem e con-
vivem nas comunidades. 

O parlamentar desta-
cou as parcerias alcança-
das pelo prefeito Marcia-
no em benefício da popu-

lação e reconhece o óti-
mo trabalho realizado 
pela administração mu-
nicipal. “É um trabalho 
como esse que faz com 
que Arroio do Tigre seja 
um município pujante”, 
disse.

Segundo Marciano, a 
obra representa mais um 
espaço para a comunida-
de e também mostra a se-
riedade com que a Admi-
nistração trata seus re-
cursos. O prefeito ressal-
tou o empenho da equipe 

da Secretaria da Admi-
nistração e Planejamen-
to, colocando que a con-
cretização da obra se fez 
em decorrência do traba-
lho árduo de pessoas que 
se empenharam para que 
isso ocorresse.

Na quarta-feira, 2, a Administração 
Municipal, através da Comissão Inter-
na de Prevenção de Acidentes (Cipa), 
juntamente com o técnico de Segu-
rança do Trabalho Pedro Paulo Alves 
Bueno, e representantes da Cipa, re-
ceberam na sala de reunião da prefei-
tura os servidores do setor de obras 
e agricultura para entrega dos EPIs.

Na abertura do evento, o prefeito 

Marciano Ravanello fez várias pon-
derações a respeito do assunto segu-
rança no trabalho e  elogiou os servi-
dores pelo empenho que vem sendo 
observado nos serviços por eles reali-
zados, tanto nas estradas quanto nos 
demais setores. Destacou ainda, que 
mesmo diante das dificuldades os tra-
balhos não param.

Em seguida, Pedro Bueno repassou 

orientações sobre o uso, conservação, 
guarda e higienização dos equipa-
mentos de proteção individual entre-
gues na data. Logo após, o engenhei-
ro de segurança José Airton de Boni, 
realizou uma palestra sobre compor-
tamentos e mudanças de atitude no 
ambiente de trabalho. Desde 2017 o 
setor de segurança vem desenvolven-
do trabalhos com apoio da Adminis-
tração Municipal e Cipa, com o objeti-
vo de conscientizar os servidores que 

o risco  de acidentes existe, mas o tra-
balho consciente e atitudes de preven-
ção asseguram a redução da exposi-
ção aos perigos.

Foi destacado durante o evento que 
o ponto determinante nas práticas e 
cuidados é a atitude diante do perigo, 
quanto maior o perigo,  maior deve 
ser a atitude, dessa forma, o servi-
dor trabalha com maior consciência 
e segurança no exercício das ativida-
des diárias.

Arroio do Tigre  faz entrega de EPIs para servidores municipais

Júlia 
Hermes

Maria 
Eduarda

Ravanello

Debutantes:
A Associação Recreativa 
e Cultural 25 de Julho, 

convida você para participar 
de uma linda noite com o tema 

“Uma Noite no Paraíso”.

O 41º Baile de Debutantes será 
realizado 

no dia 26 de outubro de 2019, 
em nossa sede social, e será 

embalado 
pelo som da Banda Voga.



Eleitos
1º- Ilse Berlt Spengler (234 votos);
2º- Geni Limberger Carvalho (204 votos);
3º- Janete de Aguirre (178 votos);
4º- Daniela Wendler da Silva (175 votos);
5º- Jéssica Graeff (174 votos).
As suplentes são: 
Salete Finkler (169 votos);
Márcia Couto Calvin (143 votos);
Ineida Muller Brixner (136 votos);
Rafaela Muller (70 votos);
Mirela Drumm (50 votos). 
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até domingo, 13 de outubro.

OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
CARNE BOVINA DIANTEIRA KG R$ 10,99

PALETA BOVINA KG R$ 11,99

PONTA DE PEITO OU AGULHA KG R$11,49

IOGURTE DANONINHO, CNJ.320G R$ 7,99

LEITE FERMENTADO ACTIVIA, FR.850G R$ 7,99

LEITE LONGA VIDA AURORA, CX.1L R$ 2,39

SORVETE KIBON CREMOSÍSSIMO, PT.1,5L R$ 14,90

ABACAXI, UN. R$ 4,49

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 9,98

BATATA BRANCA E BATATA ROSA, KG R$ 2,99

LARANJA SUCO, KG R$ 1,49

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 6,98

MAMÃO FORMOSA E MAMÃO PAPAIA, KG R$ 3,69

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,49

BATATA DOCE ABÓBORA, KG R$ 2,69

BETERRABA, KG R$ 2,29

BRÓCOLIS, KG R$ 6,49

COUVE CHINESA, UN R$ 1,99

MORANGUINHO, KG R$ 14,49

REPOLHO ROXO, KG R$ 1,75

TOMATE PAULISTA/ITALIANO, KG R$ 2,99

BANANA PRATA, KG R$ 2,89

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 4,95

No sábado, dia 12, só abrem e apenas pela parte da manhã os Supermercados de Estrela Velha e Salto do Jacuí. 
Os demais estarão fechados.

16º Encontro de Mulheres marca com grandeza os 60 anos da Cotriel
Mais de 2000 mulheres de 16 municípios participaram do evento

 Na quinta-feira, 10, véspera do aniversário da Cotriel, aconteceu  o 16º Encontro de Mulheres Cooperativistas. O evento 
teve apoio das empresas Bayer, Syngenta e Corteva e do Sistema Ocergs/Sescoop. Mais de 1500 mulheres associadas, fi lhas e espo-
sas de sócios dos municípios de Alto Alegre, Arroio do Tigre, Cachoeira do Sul, Campos Borges, Espumoso, Estrela Velha, Ibarama, 

Jacuizinho, Lagoa Bonita do Sul, Pantano Grande, Passa Sete, 
Rio Pardo, Salto do Jacuí, Segredo, Sobradinho e Tunas, ci-
dades que integram as regiões Alto Jacuí, Botucaraí, Centro 
Serra e Vale do Rio Pardo engrandeceram o dia de palestras 
e descontração.
 Para levar todas as participantes, foram disponibi-
lizadas 28 linhas de ônibus de todas as fi liais, sendo que boa 
parte das presentes ou veio de carona ou se locomoveu com 
veículos próprios. Foi preciso um batalhão de 350 funcioná-
rios que trabalharam desde a limpeza, passando pela estru-
turação da Afeco, servindo almoço, bebidas, sobremesas, na 
recepção, organização do trânsito de veículos e ônibus entre 
outras atividades.
 Também foram responsáveis pelo grande público 
presente as representantes das mulheres, que juntamente 
com as Unidades, motivaram a participação das presentes. 
A programação deste ano contou com o palestrante Ros-
sandro Klinjey escritor e Psicólogo Clínico., fenômeno nas 
redes sociais com mais de 100 milhões de visualizações no 
Youtube, atualmente  consultor da Rede Globo em temas re-
lacionados a comportamento, educação e família e o cantor 
Michel Teló, pentacampeão do The Voice Brasil, de 38 anos, 
sendo 22 de carreira.

Com o objetivo de deixar o visual da 
cidade mais atraente, tanto para 

moradores quanto para os visitantes, a 
Prefeitura de Arroio do Tigre, por meio 
da Secretaria de Obras, Agricultura e 
Meio Ambiente, está realizando  nesta 
semana,  o plantio de flores nos trevos 
de entrada do município e  nas praças   
do centro da cidade. A proposta é tor-
nar a cidade atrativa, através do plan-
tio de mudas de plantas e flores da es-
tação do ano.

O diretor da Secretaria de Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Romildo Seibert, 
participou do preparo dos canteiros e 
do plantio das primeiras mudas de flo-

res, coordenando os trabalhos da equi-
pe, e explicou que as flores vão propi-
ciar uma cidade ainda mais bela. A pre-
feitura vai plantar as flores, e executar 
os cuidados necessários para que elas 
se mantenham, mas claro que precisa-
mos da ajuda da comunidade, que pre-
cisa cuidar, e não danificar as mudas. 
Todos cuidando a cidade, certamente 
vai ficar mais bonita, finaliza; Romildo.

Conforme o Prefeito Marciano Ra-
vanello, “Para mantermos a cidade 
florida é preciso que a população seja 
parceira, e nos ajudem e sejam fiscais, 
para garantir que os canteiros e as pra-
ças estejam sempre bonitos”.

Prefeitura realiza plantio 
de flores no município

Durante pleito realizado no domingo, 
6, Arroio do Tigre elegeu as cinco novas 
conselheiras tutelares, que serão res-
ponsáveis por zelar e cuidar da prote-
ção de crianças e adolescentes no mu-
nicípio pelos próximos quatro anos. As 
conselheiras que irão ocupar suas va-
gas a partir do dia 10 de janeiro para o 
quadriênio de 2020-2024.

Foram às urnas 1.557 votan-
tes, sendo 3 votos nulos e 1 bran-
co, totalizando 1.553 votos válidos. 
O presidente do Comdica Sérgio Te-
lekon, ressaltou que as eleições des-
te ano foram bastante acirradas, tendo 
em vista que todas as candidatas obti-
veram votação em quase todas as ses-
sões de votação. Sérgio também infor-
ma que não ocorreu nenhum inciden-
te durante o pleito. Na oportunidade ele 

agradeceu a toda equipe que trabalhou 
e deu apoio para que as eleições ocor-
ressem de forma tranquila, e aprovei-
tou para agradecer as candidatas que 
concorrerão ao cargo, pela bela cam-
panha realizada e parabenizou as con-
selheiras eleitas.

Novas conselheiras tutelares são eleitas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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25 de Julho,
no centro de Arroio do Tigre, tem tudo que você precisa!

Conta com um comércio variado, onde cada segmento tem sua 
individualidade com serviços e produtos diversifi cados, qualidade e 

tradição.
Visite nossos estabelecimentos:

           (51) 9 9642 7045

Fone: (51) 3747 - 1080

Rua 25 de Julho, nº 173 - Centro

PróVida - Unidade de Arroio do Tigre

Venha nos visitar e conheça nossos planos:

Individual, 

Familiar e 

Empresarial.

Com valores 
a partir de 

R$18,00

Consultoria e assessoria jurídica

Rua 25 de Julho, 184 - Centro
Ao lado do Sindicato dos Trabalhadores Rurais

Fone: 51 9 9902 7424 - Arroio do Tigre

Venda e Assistência em antenas, 
televisores, Tv´s por assinatu-
ra, Som automotivo, alarmes, 

Câmeras de segurança com acesso 
remoto, celulares, películas e 

internet via satélite.
Fone: 51 3747 1089

99658 1089
SANDRO

eletrolar.eletronica@yahoo.com.br
Rua 25 de Julho, 830 - Arroio do Tigre

51 3747 1940/ 51 99623 6283
novadinamica122@hotmail.com

Rua 25 de Julho, 122 - Arroio do Tigre

->Toda linha de escritório
-> Escolar    -> Livros

-> Impressões

Oficina de motos, 
consertos em geral, 

compra e venda de motos
51 99714 6123

Douglas

Rua 25 de Julho, 733 - Arroio do Tigre

NA RUA 25 DE JULHO TEM:
GRUPO

FRUTEIRA - PADARIA - VENDA ATACADO

Uma completa padaria com fabricação
 própria e produtos fabricados artesanalmente!

fruteirasodarocaarroiodotigre

(51) 3747-1143

@fruteirasodaroca

Rua 25 de Julho, 156, Centro - Arroio do Tigre

Em breve na esquina do semáforo, rua Castelo Branco
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>> ESPECIAL   Nova série do Jornal Gazeta da Serra, intitulada Gazeta 
Explica, visa esclarecer o público com pesquisa e fatos

Rua 25 de Julho: um portal de entrada ao município 
A Rua 25 de julho iniciou como uma 

trilha estreita e, conforme a cons-
trução da Igreja Sagrada Família, os tra-
balhadores ampliaram a via. O primeiro 
estabelecimento comercial foi a Comer-
cial Agrícola e Veterinária do Maragato 
(Admirando Hermes). Um grande mar-

co para rua foi a construção do Moinho 
Tigre, em 1945, cuja finalidade era bene-
ficiar cereais, principalmente o trigo que 
era transportado para longe. Posterior-
mente o moinho foi ampliado com ins-
talação de diversas máquinas de origem 
estrangeira. Também é preciso mencio-

nar a criação da Sociedade Fluminense, 
que atualmente se chama Associação Re-
creativa e Cultural 25 de Julho. 

Conforme Admirando Hermes, a par-
tir da construção do moinho a via tor-
nou-se um ponto de enorme referência 
para o município. Na sequência  também 

foi aberto o primeiro posto de combus-
tíveis da rua, e um hotel entre outros es-
tabelecimentos. Atualmente existe o mo-
numento do colono e motorista, a qua-
dra sintética, o ginásio Tigrão e o Pórti-
co da cidade, que são os principais pon-
tos de referênciado local.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Eleitos
1º - Dienifer Fagundes: 432 votos;
2º - Janaina Freese: 391 votos;
3º - Renete Nunes Puntel: 366 votos;
4º - Carmem Inês de Carvalho Priebe: 299 votos; 
5º - Ivete Lucia Lovatto: 280 votos.
Suplentes:
6º - Saionara Schaurich da Silva: 266 votos
7º - Joel Lucas da Rosa: 256 votos
8º - Sandra Odete da Silveira Dassi: 235 votos
9º - Diéslei Andriéli Concatto: 201 votos
10º - Flávia Raquel Lucas: 198 votos

A Administração Mu-
nicipal através da Se-
cretaria de Saúde e De-
senvolvimento Humano 
mantém no município as 
atividades do Núcleo de 
Apoio à Atenção Básica 
- Naab. 

O Naab é composto 
por uma equipe de pro-
fissionais de diferentes 
áreas do conhecimento, 
que atuam em parceria 
com os profissionais das 
equipes de Saúde da Fa-
mília, na Unidade Básica 
do município, compar-
tilhando ações de pro-
moção e prevenção da 
saúde.

No mês de setembro 
núcleo trabalhou sobre a 
prevenção contra o sui-
cídio, trabalhou também 
em oficinas que abor-
daram a valorização da 
vida. A transformação 
pessoal passa pelo cui-
dado e autoconhecimen-

to, diante disso o tema foi 
trabalhado nas oficinas. 
Na ocasião foi usada ma-
deira, que após ser lapi-
dada se transformou em 
um objeto de decoração.

O atendimento das ofi-
cinas terapêuticas agora 
está com sede própria, 
sendo realizado no an-
tigo prédio que funcio-
nava os projetos da As-
sistência Social, e aten-
de semanalmente, sendo 
que nas terças-feiras são 
realizadas as oficinas da 

Entrada da Várzea e La-
goa Baixada e nas sextas-
-feiras ocorre a oficina do 
Centro. 

O Conselho Municipal 
de Direitos da Criança e 
do Adolescente de Lagoa 
Bonita do Sul agradece a 
todos os 1.226 eleitores 
que foram as urnas, no 
último domingo, 6, para 
votarem na eleição para 
o Conselho Tutelar do 
município.

A contagem dos vo-
tos foi coordenada pelo 
Comdica, acompanhado 
pelos candidatos e seus 
respectivos fiscais, no sa-
lão da comunidade San-
ta Terezinha. A apuração 
da votação encerrou às 
21h10, quando foram co-
nhecidos os eleitos.

A Administração Mu-
nicipal reconhece o tra-
balho realizado pelos 
mesários, comissão es-
pecial eleitoral, servido-
res municipais e a todos 
os envolvidos no proces-

so, colocando que sem a 
ajuda de todos não seria 
possível o bom desem-
penho da eleição, e pa-
rabeniza os eleitos, de-
sejando um bom manda-
to à todos.

O vice-prefeito e secre-
tário da Assistência e In-
clusão Social Luizinho Fa-
gundes, na quinta-feira, 
3, esteve participando do 
encontro do Grupo dos 
Pcds Bons Amigos, que 
ocorreu na sala de proje-
tos, que agora se localiza 
no antigo prédio da pre-
feitura. O encontro foi co-

ordenadora pela pedago-
ga Tatiane Geraldo Kun-
de, educadora física Da-
nuze Borges de Moraes 
e pela artesã Iara Rathke. 

Na ocasião, foi trata-
do sobre o 1° Jantar Be-
neficente do Grupo Bons 
Amigos, que irá ocorrer 
dia 22 de novembro às 
20h, no Parque de Even-

tos de Lagoa Bonita do 
Sul. O grupo coordena-
do pela educadora física 
Danuze realizou ensaio 
de uma apresentação que 
irá realizar no evento. 

As fichas para o jan-
tar, no valor de R$ 20,00, 
se encontram à venda no 
Cras e com os participan-
tes do grupo.

O prefeito Gilnei Arlin-
do Luchese, junta-

mente com o secretário 
da Administração Pau-
lo Cerentini, esteve,  na 
manhã da sexta-feira, 4, 
percorrendo as estradas 
do interior do município 
de Lagoa Bonita do Sul, 
nas localidades de Linha 
Melchior, Travessa Pens, 
Várzea Grande e Traves-
sa Rathke.

Na localidade de Vár-
zea Grande estiveram 
vistoriando a nova pon-
te construída no local. A 

obra era uma reivindi-
cação dos moradores da 
localidade, pois o bueiro 
que existia no local não 
dava vazão suficiente à 
água, causando transtor-
nos e dificultando o trá-
fego de veículos no local, 
inclusive do transporte 
escolar.

Gilnei salienta que ain-
da há várias reinvindica-
ções da comunidade e 
que conforme o orçamen-
to permitir estão sen-
do realizadas as obras. 
“Essa ponte, por exemplo, 

é uma delas e que feliz-
mente foi possível a con-

clusão e a solução do pro-
blema”, finaliza.

Prefeito e secretário fazem vistoria de nova ponte

Grupo Bons Amigos 
realizará jantar beneficente

Conheça quem são os novos conselheiros tutelares do município

Naab trabalhou a valorização da 
vida durante o mês de setembro
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As manchetes 
em 13/10/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: No município de Sobradinho e demais da 
região, o chamado “fumo de estufa” está avançando de for-
ma espetacular, conquistando dia após dia mais novos planta-
dores. O grande perdedor é o chamado “fumo em corda”. A 
pergunta que se faz é: por que esta rápida expansão, sobretu-
do nos dois últimos anos? Que vantagens os forneiros encon-
tram nesta cultura? As estufas estão hoje figurando em paisa-
gens onde antes eram uma rara curiosidade.

>> Inara com os pais 
Iracema e Ilídio Teixeira 
no ano de 1986

Espaço 
do Leitor

Outubro Rosa é um movimento mundial 
que tem o objetivo de conscientizar as mu-
lheres, e a sociedade de maneira geral, so-
bre a importância de realizar exames que po-
dem prevenir ou diagnosticar precocemente 
o câncer de mama. Este é o segundo tipo de 
câncer que mais atinge as mulheres brasilei-
ras, representando 25% de todos os cânce-
res que atingem o sexo feminino, segundo o 
INCA (Instituto Nacional de Câncer).

Ainda de acordo com os dados divulgados 
pelo instituto, apenas em 2018 estima-se que 
quase 60 mil casos de câncer de mama fo-
ram detectados no Brasil. A doença se cons-
titui no crescimento desordenado de células 
da mama, que são agressivas e incontrolá-
veis. Esse processo é um dos fatores deter-
minantes para o surgimento dos tumores, 
espalhando-se por todo o corpo.

Quanto antes o diagnóstico é feito, maior 
é a probabilidade de sucesso no tratamento. 
O mastologista do Hapvida, Francisco Farias 
da Costa Junior, explicou a importância da 
realização dos exames preventivos. “A de-
tecção precoce do câncer mamário signifi-
ca um aumento nas chances de cura e dimi-
nuição da agressividade do tratamento. Sa-
be-se que 95% dos casos diagnosticados no 
início tem possibilidade de cura”, explica o 
especialista.

Existem diversos tratamentos para o cân-
cer de mama, que variam de acordo com a 
gravidade de cada caso. A doença pode ser 
tratada com cirurgia, quimioterapia, radio-
terapia, hormonioterapia e terapia alvo. As 
causas não são totalmente conhecidas e fa-
tores como meio ambiente, hormônios, imu-
nologia e mutações genéticas podem influen-
ciar.

Um estilo de vida saudável, com boa ali-
mentação e prática regular de exercícios fí-
sicos podem diminuir os riscos de desenvol-
vimento do câncer. Além disso, mulheres de 
50 a 69 anos devem fazer mamografia de ras-
treamento a cada dois anos. O autoexame, 
feito pela palpação das mamas, pode contri-
buir para o diagnóstico, mas não deve subs-
tituir o acompanhamento médico.

Outubro Rosa: mastologista do 
Hapvida destaca importância 

dos exames preventivos

De acordo com o Instituto Nacional do Câncer (Inca), 
são diagnosticados no Brasil cerca de 60 mil novos casos de 
câncer de mama por ano e aproximadamente 12 mil mulhe-
res morrem em decorrência dessa doença. Motivado pelas 
altas taxas de incidência, que não param de crescer desde a 
segunda metade do século XX, o mês de outubro foi esco-
lhido para serem realizadas atividades educativas e de pre-
venção para o câncer de mama, o chamado Outubro Rosa.

De acordo com Alfredo Barros, mastologista da BP – A 
Beneficência Portuguesa de São Paulo, a redução do núme-
ro de filhos, a primeira gestação tardia e os curtos períodos 
de amamentação tornaram a mulher exposta a um maior 
número de ciclos menstruais e, consequentemente, a inten-
so e repetido estímulo hormonal estrogênico. “Esse estímu-
lo promove a multiplicação de células mamárias, genetica-
mente modificadas, na direção do câncer. Além disso, a au-
sência de gestação implica que o tecido mamário deixe de 
receber proteção de certos hormônios da placenta como a 
gonadotrofina coriônica, que tornam as células da mama 
refratárias à lesão do DNA cromossomal, evento inicial do 
determinismo do câncer”, conta o médico.

Confira abaixo cinco fatos importantes relacionados 
à doença ressaltados pelo especialista:
Tendências: a obesidade, o sedentarismo, dieta gorduro-

sa, ingestão alcoólica em excesso e a reposição hormonal 
prolongada na menopausa são condições que elevam o ris-
co da incidência de câncer. “Pode-se diminuir a chance de 
formação do câncer de mama evitando estes fatores e au-
mentando a ingestão de verduras e frutas. Os vegetais con-
têm substâncias flavonoides, que dificultam a ligação dos 
estrogênios com proteínas receptoras no tecido mamário. 
Também é muito provável que agrotóxicos, pesticidas, po-
luentes orgânicos de diversos tipos e anabolizantes nos ali-
mentos contribuam para a lesão no DNA e a proliferação 
celular”, afirma o mastologista.

A mamografia pode salvar vidas: para o diagnóstico na 
fase pré-clínica a mamografia é fundamental. Ela permite 
o reconhecimento de tumores a partir de 1 milímetro, mui-
tos anos antes dele se tornar perceptível ao toque, por meio 
da identificação de sinais de suspeição, como microcalcifi-
cações ou pequenos nódulos. “Quanto mais precoce for o 
diagnóstico, maior será a chance de cura, menor a extensão 
da cirurgia e mais simples o tratamento complementar. Des-

de a primeira divisão celular anômala até um nódulo chegar 
a ser palpável com 1 centímetro, existe um intervalo apro-
ximado de 10 anos. Se o tumor for descoberto nesse perí-
odo, as possibilidades de cura oscilam ao redor de 95%”, 
ressalta o médico. A mamografia é indicada anualmente a 
partir dos 40 anos de idade, de acordo com a Sociedade 
Brasileira de Mastologia (SBM) e pela Federação Brasilei-
ra das Associações de Ginecologia e Obstetrícia (Febrasgo).

Quem tem caso de câncer na família, deve redobrar o 
cuidado: nas pacientes de alto risco familiar, a rotina do 
exame de mamografia precisa ser iniciada mais cedo, tam-
bém com ultrassonografia e a ressonância magnética. “Ge-
ralmente solicita-se a mamografia nas pacientes de alto ris-
co depois da idade correspondente a 10 anos antes quando 
foi diagnóstico o câncer na mãe ou nas irmãs, por exem-
plo”, conta o médico.

O autoexame não deixa de ser tão importante quanto a 
mamografia: o exame físico das mamas realizado pelo es-
pecialista permite o diagnóstico precoce de tumores a par-
tir de 1 centímetro de diâmetro. “Já o autoexame das ma-
mas, realizado pela própria paciente, todos os meses na se-
mana após a menstruação, identifica nódulos geralmente 
maiores que 2 centímetros de diâmetro e deve ser ensinado 
e praticado especialmente para quem não tem acesso à ma-
mografia. Tem a virtude de estimular a atenção com o pró-
prio corpo e o autocuidado”, afirma Alfredo.

Não tenha medo: o receio das doenças, quando enfren-
tado com racionalidade, pode levar à uma atitude pragmá-
tica sadia e à adoção de medidas preventivas úteis. Ainda 
existe muita falta de informação. “Quando a mamografia é 
repetida anualmente o medo do câncer vai diminuindo por-
que a mulher sabe que depois de um exame normal qual-
quer anormalidade que surgir no próximo ano deverá ser 
muito inicial e, portanto, curável”, conta o mastologista.

A mama é órgão muito especial para a mulher. Mais do 
que fonte de nutrição para recém-nascidos, desempenha pa-
pel essencial para a autoestima e autoimagem. “Por isso, é 
possível uma mudança de hábitos para redução de risco e é 
muito importante o diagnóstico precoce para um tratamen-
to altamente eficiente e geralmente não mutilante. Os pró-
ximos outubros serão certamente mais cor-de-rosa se reco-
mendações simples como as aqui mencionadas forem segui-
das por mais e mais mulheres”, finaliza o médico.

Câncer de mama: cinco fatos importantes que todos devem saber

Câncer de mama atinge principalmente as 
mulheres e tem alta possibilidade de cura 

quando diagnosticado em fase inicial
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>>  Além do apro-
veitamento das hor-
taliças na merenda 
escolar, estavam os 
objetivos específicos 
sobre a formação de 
hábitos de uma ali-
mentação saudável. 

Letras & Fatos

Onde começa a sujeira

>> EDA PICCININ BRIDI
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>> Acredite, 
existem 
pessoas que 
não procuram 
beleza, mas 
sim coração.

Cazuza

Frase da 
semana

Preservação ambiental. Conservação ambiental. Termos 
bonitos, pertinentes. Mas nem sempre colocados em práti-
ca da forma devida. Ao longo da história da civilização, não 
raro uma geração leva anos ou décadas para se dar conta de 
que tudo o que realmente importa é ter qualidade de vida, e 
que isso jamais é possível sem contato íntimo, intenso e re-
gular com a natureza. Se somos um organismo vivo, que só 
subsiste graças a outros seres vivos (plantas, animais, o ecos-
sistema), no que degradamos o meio ambiente colocamos em 
risco nossa própria qualidade de vida.

Mas é exatamente a isso que somos impelidos no mundo 
de hoje. A ver tudo (e, se brincar, todos) como mero recurso 
para atingir objetivos individuais ou grupais. O que alguém 
fixa como meta para si é levado às últimas consequências, 
sem escrúpulos, sem freios. E, ao avançar de forma indiscri-
minada sobre recursos naturais de uma propriedade ou de 
uma localidade, todo o equilíbrio do meio ambiente naque-
la região está afetado, destruído. Quando um vizinho deci-
de eliminar todos os vestígios de água de sua propriedade ou 
de suas áreas, por acaso significa que ele não precisa mais de 
água para sobreviver ou viver, e nem os animais de sua pro-
priedade precisam de água?

Quantas propriedades praticamente não dispõem mais de 
uma única fonte ou reserva de água, e quando esta existe está 
irremediavelmente contaminada ou inviável para consumo, 
humano e dos animais? O mesmo vale para árvores, bosques, 
florestas. Em nome de uma pretensa realização econômica, 
tudo é sumariamente eliminado da paisagem, e então, quan-
do o sol dos meses quentes do verão ou a falta de chuva dei-
xam tudo esturricado, aquele insensível cidadão que tomou 
a decisão de tudo derrubar não tem sequer cérebro para des-
confiar ou concluir que ele próprio foi o responsável, a ra-

zão, para a sua derroca-
da. Estamos, literalmen-
te, em nome de mesqui-
nhos interesses imedia-
tistas, nos colocando 
um patamar até abaixo 
dos animais, porque es-
tes não tomaram a de-
cisão de destruir o meio 

ambiente, mas são igualmente atingidos pela sanha destrui-
dora de tantos e tantos indivíduos, em todos os lugares, nos 
tempos atuais.

Assim, é muito provável que os avós das gerações mais ati-
vas de hoje tenham, a certa altura, concluído, como em tan-
tas nações mundo afora se verifica, que era a hora de plantar 
de novo, de recompor a paisagem, deixar bosques, vertentes 
e ecossistema se recomporem. No entanto, os netos, como 
não aprenderam nada nessa linha, e foram única e exclusi-
vamente aconselhados a acumular dinheiro e bens, mesmo 
que nem saibam exatamente para quê e por quê, tudo o que 
fazem é derrubar e eliminar justamente o que os avós cons-
truíram. Isso vale tanto para prédios e construções quanto 
para paisagens. “Se é do tempo do avô, é ruim e já não vale 
nada”, parece ser o lema das gerações atuais. E, no entanto, 
triste sina do mundo atual: talvez só aquilo que é do tempo 
do avô ainda pode ser bom, num mundo de faz de conta que 
elogia plástico e cartão de crédito e ignora alimentos frescos 
e sadios, e recorre a lamentações para se consolar acerca do 
que já destruiu.

Então lembro do comentário de um proprietário de flori-
cultura. Segundo ele, é muito fácil reparar no comportamen-
to dos clientes que chegam a seu estabelecimento. Os mais ve-
lhos, ou ao menos os com mais de 40 anos, valorizam o que 
estimula a memória, ou o que faz lembrar de pais e avós. Os 
mais velhos compram as plantas porque elas fazem bem e fa-
zem lembrar de outras pessoas. Já os mais jovens, quando de-
cidem adquirir artigos de decoração e paisagismo para suas 
casas em condomínios urbanos atuais, querem basicamente 
algo que não dê “sujeira”: algo de que não caiam folhas (ou 
até que nem folhas haja) e que não dê trabalho. Logo, quase 
plástico, para mero jogo de cena. Esse é, em síntese, o mun-
do de hoje. Ah, se as pessoas lembrassem que não são as ár-
vores que “sujam”... Quem suja é sempre uma pessoa. E, em 
geral, a sujeira começa na cabeça.

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> “Flores de 
plástico, árvores 
de plástico, vida de 
plástico. O retrato 
do mundo atual.”

Programa Hortas Escolares, há 30 anos
A Gazeta da Serra do dia 4 de outubro, no espaço “Há 

30 anos na Gazeta” – As manchetes em 06/10/1989, traz 
a capa do jornal dessa data, destacando o texto:>> Sobra-
dinho: Dando continuidade ao roteiro de visitas às hortas 
escolares, a Secretária Municipal de Educação, Eda Bridi 
e a extensionista da Emater, Renete Menegazzi, estiveram 
na Escola Municipal São José de Pitin-
gal, onde puderam acompanhar o de-
senvolvimento do trabalho na produção 
e aproveitamento de hortaliças na me-
renda escolar. O Programa Hortas Es-
colares é uma ação integrada da Ema-
ter, Delegacia de Educação, Secretaria 
Municipal de Educação, Secretaria Mu-
nicipal da Agricultura, Grupo Gazeta e 
Souza Cruz.

Além do aproveitamento das hortali-
ças na merenda escolar, estavam os ob-
jetivos específicos sobre a formação de 
hábitos de uma alimentação saudável. 
No desenvolvimento das aulas, eram trabalhados os con-
teúdos curriculares: os valores nutricionais dos legumes e 
verduras; técnicas de cultivo e emprego de adubo orgâni-
co; estudo das medidas de comprimento, capacidade, mas-
sa, área e volume; problemas envolvendo cálculos referen-
tes a quantidade e valores; produção de textos; dramatiza-
ções visando o desenvolvimento da linguagem oral, a arte 
e a fixação dos conteúdos. Trata-se de interdisciplinarida-
de que favorece o intercâmbio de saberes de várias disci-
plinas com vista à complementaridade do conhecimento – 
um recurso didático de relativa complexidade, ao alcance 
da realidade escolar, e de alto valor pedagógico.

  Esse programa tinha como suporte a valorização do 
trabalho agrícola, respeitando os saberes que os alunos tra-
ziam de sua realidade e incentivando a continuidade da cul-
tura de plantar, colher e consumir produtos de suas pró-
prias hortas, hábito comum nas comunidades da zona rural.

O Programa Hortas Escolares, na época, teve grande 
incentivo e participavam do mesmo es-
colas estaduais e municipais. Tinham a 
orientação técnica da Emater e conta-
vam com a participação dos Círculos 
de Pais e Mestres. Pois os pais, além de 
conhecedores das atividades agrícolas, 
eram grandes colaboradores, presença 
importante nas promoções das escolas. 
A maioria dos professores residia no 
meio rural e sabia como pegar a enxada. 

No ano de 1989, Sobradinho havia 
perdido para emancipação os distritos 
de Ibarama e Segredo. Ainda assim, sua 
extensão territorial permanecia conside-

rável. Nos futuros municípios de Passa Sete e Lagoa Bonita 
do Sul localizava-se grande parte da rede de escolas, muitas 
de difícil acesso. Mas de terra fértil, produtivas.

Por que me refiro com ênfase sobre esse assunto? São 
lembranças gratificantes de um tempo de significativas co-
lheitas de aprendizagens conjuntas, por todos quantos se 
envolveram no Programa Hortas Escolares. As Escolas ti-
veram o cuidado de não só respeitar os saberes com que os 
alunos chegavam à elas, mas também de discutir com eles 
a razão de ser desses saberes em relação com o ensino dos 
conteúdos, conforme as teorias de Paulo Freire. 

Obrigada, Gazeta, pela referência!  
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“A pele é a primeira 
cerca que nós temos, 
uma vez a carne 
rompida, todos os 
limites foram ultra-
passados”. Esta é a 
frase de abertura no 
projeto do filme “A 
Cerca” disponível no 
site da produtora Mé-
dia Bridge. A Cerca é 
um longa-metragem 
inspirado em fatos 
que construíram a 
base de nossa socie-
dade. O desfecho será 
uma guerra onde só 
existem vítimas. A 
abordagem será a 
de um filme de ação, 
onde personagens 
corruptos e corrup-
tores, honestos e 
pacatos andarão lado 
a lado convivendo 
em um ambiente 
sem regras e leis. 
Nesse cenário iso-
lado e hostil, a única 
diretriz é que o mais 
forte é quem sobre-
vive. 
Se você percorreu 
estas linhas e já foi 
tomado pela imagina-
ção das cenas que de-
verão estar presentes 
no filme, imagine tais 
imagens sendo gra-
vadas ao lado de sua 
casa, em sua proprie-

dade ou em cenários 
que fazem parte do 
seu cotidiano.
Sim, isso será uma 
realidade em um 
curto espaço de 
tempo. Nesta semana 
a equipe da produto-
ra Média Bridge está 
visitando a região 
Centro Serra, reven-
do locações e fechan-
do parcerias para a 
produção do filme. É 
uma produção de cin-
ema de proporções 
internacionais tendo 
como cenário nosso 
chão e nossas raízes 
locais.  “ Estou muito 
feliz com a realiza-
ção da obra aqui em 
minha região, é um 
sonho que está acon-
tecendo” diz Alex 
Rech, se referindo ao 
filme que colocará 
o Centro Serra em 
destaque.
O grupo chegou na 
região na quarta 
feira, 9, para aprofun-
dar conhecimentos 
do contexto local e 
realizar buscas pelos 
melhores  cenários 
para gravação. Na 
noite do mesmo dia 
uma reunião na Câ-
mara de Vereadores  
tratou da implemen-

tação de recursos e 
patrocínios para  a 
produção.  
Na equipe que circula 
pela região desde 
quarta feira estão 
Raul Guterrez, produ-
tor e roteirista do 
filme; Davi Lacerda, 
diretor de cinema; 
Léo Lopes, diretor 
administrativo da 
produtora Média 
Bridge e Alex Rech, 
produtor, ator e autor 
da história do filme.
“Passa um filme só 
de pensar em como 
será o filme” afirmou 
Alex falando ao pro-
grama Giro Regional 
da Rádio Gazeta.  O 
projeto possui um 
potencial comercial 
enorme, segundo o 
roteirista Raul Guter-
rez, que salientou já 
estar a três meses 
trabalhando sobre a 
narrativa da história 
a ser contada no 
filme. Conforme Raul, 
a previsão é quatro 
semanas para grava-
ção, alguns meses 
para pós produção ( 
montagem/ edição ) 
sendo que talvez no 
primeiro trimestre 
de 2020 o filme já 
deverá estar pronto.

Uma coisa é certa: 
para  a produção 
do filme  a ajuda da 
comunidade vai ser 
essencial, o projeto 
não será algo ‘de fora’ 
e feito por ‘gente de 
fora’ , o esforço da 
equipe do longame-
tragem vai exata-
mente no sentido de 
sensibilizar e en-
volver a comunidade 
local, afinal, esta é 
uma oportunidade 
para que a região 
deixe seu legado para 
a história. Diante do 
projeto já ocorreram 
até sugestões para 
que o longa se trans-
formasse numa série, 
mas ‘daí precisaría-
mos viver na cerca 

por muito tempo’, 
brincou Alex Rech.
Enfim, a equipe 
já está na região, 
em breve câmeras, 
atores, cinegrafistas, 
produtores, fotógra-
fos e uma legião de 
equipamentos devem 

povoar nossas terras 
e produzir um marco 
histórico que levará 
ainda mais longe 
o nome do Centro 
Serra. 

E você, de qual lado 
da cerca ficará?

>> CULTURA   Produção do longa-metragem “A Cerca” visitou a região para buscar 
lugares que podem ser usados na gravação do filme 

FOTOS: ROBSON DIAS
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Me Ajuda a Empurrar!!!
4 horas da manhã, a campainha do João toca. Ele 

todo sonolento vai atender e da de cara com um 
bêbado na porta.

– O que você quer seu bêbado?
– Dá pra me ajudar a empurrar?
– Não, são 4 horas da manhã, está chovendo e 

você pede pra eu te ajudar? Vai embora!!! Ele bate 
a porta na cara do bêbado e vai se deitar.

Alguns minutos depois começa a bater um 
arrependimento não ter ajudo o pobre bebum, 
então ele se levanta corre até a porta e no meio da 
escuridão grita:

– Ei, seu Bêbado, vai querer a minha ajuda 
ainda?

– Vou!
– Tudo bem, mas aonde você está?
– Aqui!
– Aqui aonde?
– Aqui, no balanço!

“Onde a Natureza e o Esporte se encontram...” 

Foto da Semana Robson Dias

Risadaria...

Pets

Mundo 
conectado

Eu sempre quis um desses...

Sério, eu sempre amei asisstir os programas do 
Discorery Chanel com os hábitos de vida destes 
pequenos (e para mim lindos) suricates. Eles são 
tão inteligentes e protetores que me chamou, 
realmente, atenção. Os suricates, suricatos ou 
suricatas (Suricata suricatta) são mamíferos da 
família Herpestidae. 

São distribuídos por locais da África do 
Sul, Botswana, Moçambique e Zimbábue, se 
concentrando bem na parte sul da África. São 
encontrados em áreas abertas de savana e nas 
planícies. Estes animais medem até 28 cm, sendo 
que usam o rabo como apoio para ficarem em pé. 
Machos e fêmeas tem pesos próximos, com uma 
média de até 730 g. 

Podem alcançar 60 cm de comprimento. Têm 
um padrão de listas individual para cada bicho, 
que vai do ombro até a base da cauda, de forma 
paralela entre elas. Geralmente têm a coloração 
acinzentada, amarronzada ou marrom indo para 
o prateado, vai depender da localidade. 

Não são animais robustos, são delgados 
e possuem garras desenvolvidas nas patas 
dianteiras, para escavação. A sua longevidade é 
de até 10 anos de idade, da natureza.

Call of Duty para jogar no PC

Call of Duty: Mobile acabou 
de ser lançado e rapidamente 
alcançou o marco de 20 milhões 
de partidas jogadas. Curioso e 
não tem um celular potente? 
Veja como jogá-lo no computador 
sem dificuldade. O emulador é 
dedicado aos games mais famosos 
da plataforma mobile. Gameloop, 

como é chamado, suporta os 
games populares como Free Fire, 
PlayerUnknown’s Battlegrounds e, 
mais recentemente, Call of Duty: 
Mobile e tudo de forma bastante 
simples e descomplicada.

As vantagens de ter um PC 
dedicado para rodar um jogo mobile 
são inúmeras. A primeira delas 
é a performance. Normalmente, 
computadores são bem mais 

capazes de rodar tais jogos, que são 
limitados graficamente justamente 
para serem compatíveis com os 
pequenos dispositivos. Portanto, 
ao contar com o hardware do PC, 
é quase certo de que você terá 60 
quadros e uma resolução muitas 
vezes maior do que teria no celular 
— além de texturas melhores, telas 
de carregamento mais rápidas e 
conexão mais estável.
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Zeca salva Olga. Shirley não consegue mandar João 
embora do armazém. Almeida pede para ir embora, 
e Júlio se preocupa. Shirley se desespera quando Inês 
aparece na frente de João. Olga se declara para Zeca. 
Júlio se enfurece ao descobrir que terá que pagar juros 
pela prestação da casa e sente-se mal. Olga liga para 
Emília, que se recusa a falar com a sobrinha. Shirley 
conta para Afonso que João esteve no armazém. Luci e 
Soraia destratam Lola e Júlio. Shirley chora após ler as 
cartas de João. Olga e Zeca namoram. Almeida se declara 
para Clotilde. Assad oferece sociedade na loja a Júlio. 
Lola tenta salvar o que pode, mas Isabel desiste de sua 
festa. Lola coloca os filhos para dormir. Zeca avisa a Olga 
que comprará um anel de noivado. Júlio acorda durante 
a noite e decide remontar a festa de Isabel. Marlene 
provoca Lola ao chegar com Júlio. Almeida visita Clotilde. 
Zeca pede Olga em casamento. João liga para Shirley, que 
desconversa quando Afonso se aproxima. Para atender a 
um pedido de Marlene, Júlio decide levar a família à praia. 
Shirley e João se amam.

GLOBO - 18h20ÉRAMOS SEIS  

BOM SUCESSO GLOBO - 19h30

Nana promete a Sofia que tentará trazer Paloma de volta. 
Gisele tenta se livrar de Diogo, que aparece em sua casa 
no momento em que ela está com Yuri. Padre Paulo 
convence Alice a acompanhar Nana até sua casa para falar 
com Paloma. Silvana confessa a Mário seu medo de não 
voltar a enxergar. Paloma decide ir até a casa de Alberto 
com Nana. Yuri desiste de Gisele quando sabe que ela tem 
um amante. Marcos sofre com a possibilidade de perder 
o pai. Alberto fica emocionado ao acordar e ver Paloma 
a seu lado. Diogo finge um mal-estar para impedir que 
alguém tome o chá envenenado. Gisele ameaça se afastar 
de Diogo. Paloma não diz a Marcos que seu noivado com 
Ramon terminou. Ramon confessa a Francisca que ainda 
é apaixonado por Paloma. Diogo flagra Gisele com Yuri e 
os ameaça. Gisele avisa a Diogo que Nana está grávida, 
e o advogado comemora. Mário consola Silvana, que 
fica abalada com a morte de sua personagem no final 
da novela. Diogo conta à família que Nana está grávida. 
Padre Paulo convence Alice a acompanhar Nana até sua 
casa para falar com Paloma.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Jô se enfurece com os clientes ao ser chamada de boleira. 
Vivi e Chiclete se surpreendem com a atitude de Berta. 
Amadeu insiste para que Maria da Paz se preocupe com 
o concurso. Téo pede Jô em casamento. Téo conta para 
Maria da Paz que se casará com Jô. Carmelinda orienta 
Jô a continuar enganando Téo. Lyris se encontra com 
Rael na empresa de Agno. Jô procura Régis. O olheiro do 
concurso vai à confeitaria de Maria da Paz. Abel confunde 
uma cliente com o olheiro do concurso. Camilo e Yohana 
conversam com Téo sobre Régis. Maria da Paz e Abel 
são selecionados para uma eliminatória do concurso de 
bolos. Jô e Evelina disfarçam na frente de Téo. Maria da 
Paz comenta com Amadeu sobre a desconfiança que a 
mãe tem da filha. Cornélia impede que todos da casa 
comam a comida da festa antes de seus convidados. 
Tonho fica frustrado ao encontrar Lyris. Kim e Márcio 
se amam. Maria da Paz teme que Jô seja culpada pelos 
crimes de que Régis está sendo acusado. Camilo tenta 
invadir o quarto de Vivi. Cornélia culpa Zé Hélio pelo 
fracasso de sua festa.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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A
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O que a 
cigana "lê"

na mão 
do cliente

Atleta que
não com-
pete por
dinheiro

Mercado,
em inglês

Princípio
ativo da
maconha
(Med.)

Prejudi-
cado mo-
ralmente

Nome 
da 13ª
letra do
alfabeto

Esposa de
Abraão
(Bíblia)

Abjetos;
infames

As vagas
que não

foram pre-
enchidas

Torna
contente

Trecho can-
tado pelo
"backing
vocal"

Bolinho
cozido na
folha de

bananeira

Cetáceo
que ataca
filhotes 

de baleia
Califa

sucessor 
de Maomé

(Rel.)

(?) de: 
a res-

peito de

Força de 
vontade (fig.)

Diz-se de discussões
no plenário

Mulher
que admi-
nistra o lar

Severo

Interjeição
dita ao se
atender o
telefone

Ósmio
(símbolo)
Tipo de
ditongo

Índice
Sua Alte-
za Real
(abrev.)

Cartão, 
em inglês

Abrigo 
de tatus

Expressão
de alegria
Catinga
(bras.)

Estrela, 
em inglês
Brado de
touradas

Moléstia

Tonelada
(abrev.)

Destinadas
a instruir
Cede;

oferece

Rival do
Grêmio
(fut.)

Tecido
flexível do
nariz (pl.)
Bairro de
Salvador

Habitam a casa mal-
assombrada (Folc.)
Loja revendedora 

de automóveis

Manda;
determina

Remo-
vidos

Abrangem redes de
fornecimento da água

Estudo da relação
homem-máquina

Gálio
(símbolo)

Isto é
(abrev.)

Mato Gros-
so do Sul

(sigla)
Veloz

4/card — mart — star. 6/ondina. 9/ergonomia. 10/canabidiol.
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Atende em todas as cidades da região, 
com equipe completa e especializada. 

Buffet da Vana
o sabor do Centro-Serra

Contrate: 51 996 061 016
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A Lua 
se desloca pela casa 
dos amigos harmoni-

zada com Sol e Marte, fazendo 
com que haja bons resultados 
nas colaborações entre várias 
pessoas, mesmo que o atrito 
com Mercúrio, Vênus e Urano.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Mo-
mento de maior movi-
mento na vida social, 

que lhe convida a estar em prá-
ticas conjuntas, pois a Lua se 
aspecta em harmonia com Sol 
e Marte, e em tensão Mercú-
rio, Vênus e Urano, o que lhe 
exige inteligência emocional.

TOURO
21/04 a 20/05 - O trí-
gono entre Lua, Sol e 
Marte exaltam seu lado 

ambicioso, e você se dedica 
mais às tarefas do ofício e do 
dia a dia. Atenção para desen-
tendimentos entre as pessoas, 
durante a tensão com Mercú-
rio, Vênus e Urano.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - O trân-
sito lunar em trígono 
com Sol e Marte ofe-

recem ao seu dia a dia maior 
espírito de iniciativa e de efi-
ciência. O ofício se beneficia 
muito quando você se coloca 
em ação.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Lua, 
Sol e Marte em trígo-
no aceleram sua men-

te e exaltam sua desenvoltura, 
o que intensifica as interações 
sociais. Já a tensão com Mercú-
rio, Vênus e Urano orienta ter 
cuidado para não prejudicar 
suas práticas habituais.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Será 
beneficiada sua dedica-
ção nas iniciativas volta-

das ao ofício e ao melhor uso 
dos recursos, com Lua em trí-
gono com Sol e Marte. O alto 
rendimento gera resultados ex-
pressivos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - As ati-
vidades em família se 
estruturam, e a rotina 

fica mais produtiva com sua 
atuação diligente, enquanto a 
Lua harmoniza com Sol e Mar-
te. Enquanto o atrito com Mer-
cúrio, Vênus e Urano.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Evite 
estar no ambiente so-
cial, onde há desaven-

ças que atrapalham o conví-
vio. Com a Lua oposta a Urano 
na casa dos amigos, os proble-
mas entre as pessoas são exa-
cerbados por questões banais.

LEÃO
22/07 a 22/08 - O eixo 
relações-comunica-
ções hospeda Lua, Sol 

e Marte em trígono, aceleran-
do o ritmo das informações e 
do dia a dia. Mas a aspectação 
desfavorável com Mercúrio, 
Vênus e Urano alerta para que 
os dados trocados.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Seus in-
teresses particulares se 
ampliam, porque a har-

monia entre Lua, Sol e Mar-
te estimula sua determinação 
rumo ao que você mais dese-
ja. Mas procure entender quais 
ideias são viáveis.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sua de-
dicação está focada nas 
necessidades da casa e 

do ofício, uma vez que os as-
suntos práticos do dia a dia são 
o ponto-chave durante o trígo-
no de Lua, Sol e Marte. Grande 
possibilidade de atritos, com a 
tensão com Mercúrio, Vênus 
e Urano.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Você 
fica mais determinado 
perante as adversida-
des, e ganha destaque 

por sua postura destemida na 
busca de soluções. Com as as-
pectações da Lua com Sol, Mar-
te, Mercúrio, Vênus e Urano, na 
área da crise.

51 996 993 798  

Parabéns,
Lucas Miguel!

2 aninhos

Agradecimento aos pais 
Júlio e Fabiane e ao 

mano Murilo Kauan.
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Respostas:

Fonte: GB Edições

LIVRO
Esquilo Boy vs. Homem-Meleca
Walter Kettle era um menino totalmente comum até o dia em que recebeu a visita 

de um esquilo radiativo. A partir desse dia, inexplicavelmente, basta Walter comer uma 
avelã e a coisa mais extraordinária acontece: ele se transforma no Esquilo Boy! Mas ele 
não foi a única pessoa afetada e terá que lutar com o terrível Homem-Meleca! Escrito 
por Dave Lowe, o livro tem 152 páginas, é um lançamento da Editora Salamandra e é 
indicado para crianças a partir de 08 anos.



Muita alegria no Jantar Típico Alemão do Lions

Sociais
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>> Família Bugs>> Amigos da Linha Tupy>> Antônio, Eliana e Heleonora

O Lions Clube de Sobradinho promoveu, no 
último sábado, 5, o seu tradicional Janta Típico 
Alemão. A festa ocorreu no Salão Paroquial 
Católico com grande número de participantes. 
Fritz e Fridas de toda a região se encontraram 
para apreciar a gastronomia, cultura e música 
alemã.

O lucro do evento foi revetido à Apae de 
Sobradinho e à Liga Feminina de Combate ao 
Câncer.

Confira quem esteve por lá:

>> Luis e João Antônio >> Companheiros do Lions Clube de Sobradinho

>> Maria e Sérgio Vieira >> Jane e Vanildo >> Simone e Eri >> Carlos e Marlete Lindemann

>> Ení e Clóvis Lazzari >> Luciano e Jaciane >> Iara e Jorge >> Breno, Leonardo, Elsa e Ivan



Social
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>> Elaine e Pedrinho >> Lizete e Irineu >> Márcio e Milena

>> Grupo de Danças de Venâncio Aires “Frey Und Froh” >> Roberto Carlos Siman e Bruna Geraldo>> Romar e Beatriz

>> Jonas e Mariez >> Neimar e Nádia Redin >> Caroline e Lucindo

>> Paulo, Marli, Carmem e Paula >> Dalva, Matheus e Maíni >> João, Jarciane, Gabriele e Marlete

>> Dienifer e Eduardo >> Rogério e Maritê >> Ari e Anunciata Colombelli>> Moura e Sirlei
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, localizado 

na Rua Borges de Medeiros. Com calçamento, 
água e luz. Preço bom e aceito proposta. 
Pode mandar Whats: 51 996 667 146.

PROJETOS E PROPOSIÇÕES APRECIADAS
EM SESSÃO ORDINÁRIA DE 07 DE OUTUBRO DE 2019

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO ao senhor Evaldo Luiz Francisco de auto-
ria da vereadora MAXCEMIRA TREVISAN;

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO à Associação das Trabalhadoras Rurais de 
autoria da vereadora Solangue Guerreiro;

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO à Associação de Juventude Rural de So-
bradinho de autoria da vereadora Solange Guerreiro;

MOÇÃO DE RECONHECIMENTO à Emater RS Ascar de autoria da verea-
dora Solange Guerreiro;

MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO pelos 60 anos da Cotriel de autoria do ve-
reador Roberto Carlos Siman;

MOÇÃO DE REPÚDIO ao Projeto de Lei 93/2017 que extingue o cargo de 
Oficial Escrevente dos quadros do Poder Judiciário Estadual;

EMENDA 01 LDO de autoria do Ver. LUIZ FREITAS COM PARECERES FAVO-
RÁVEIS que retira do orçamento da Secretaria de Finanças R$ 10 mil, e desti-
na à Secretaria de Saúde o recurso para Castração de Cachorros.

EMENDA 02 LDO de autoria do Ver. LUIZ FREITAS COM PARECERES FAVO-
RÁVEIS  que destina R$ 10 mil da Secretaria da Agricultura e Meio Ambien-
te para a realização de cursos sobre empreendedorismo e cursos para  mi-
cro e pequenos empresários. 

EMENDA 03 LDO de autoria do Ver. LUIZ FREITAS COM PARECERES FAVO-
RÁVEIS que retira R$ 10 mil da Secretaria de Finanças e destina a Secretaria 
da Agricultura, para subvenção aos produtores de leite, visando suprir a de-
manda para exames que os produtores precisam realizar nas vacas, visando 
reduzir o custo de produção.

PROJETO DE LEI 116 COM PARECERES FAVORÁVEIS que dispõe sobre as Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) para o exercício financeiro de 2020.

PROJETO DE LEI 120 que altera o Anexo II, item II, da Tabela anexa à Lei 
Municipal nº 1.333/1991, Código Tributário Municipal, revogando a Lei Mu-
nicipal e revoga este item da Lei Municipal n° 4.314 de 20 de abril de 2017.  
Tendo em vista o Artigo 145, II da Constituição Federal, bem como as Sumu-
las Vinculante do Supremo Tribunal Federal n° 19 e n° 29, o presente Proje-
to de Lei objetiva alterar o item II do anexo II da Tabela da Lei Municipal n° 
1.333 de 20 de dezembro de 1993, estabelecido pela Lei Municipal n° 4.314 
de 20 de abril de 2017, não sendo mais cobradas as alíquotas incidentes so-
bre a UPM em relação à Taxa de Limpeza Pública. Levando em consideração 
o término em 29 de agosto de 2018 do Contrato n° 073/2013, junto à em-
presa Caroldo Prestação de Serviços LTDA, contratada em 02 de janeiro de 
2014 para execução de limpeza pública e prestação de serviços urbanos com 
fornecimento de material e mão de obra, com custo mensal para o mês re-
ferencial agosto de 2018 no montante de R$ 47.170,41 (quarenta e sete mil 
cento e setenta reais com quarenta e um centavos) o Município de Sobradi-
nho passou a utilizar mão de obra e equipamentos próprios para execução 
da limpeza pública, o que gerou considerável economia aos cofres públicos.  
Desde o ano de 2017, conforme lista anexa, a Administração Municipal vem 
providenciando a aquisição de novos equipamentos, entre eles soprado-
res, roçadeiras, motosserras, carrinho aspirador, moto poda, equipamentos 
para pintura de cordão entre outros, para juntar-se aos já existentes, visan-
do auxiliar na execução dos serviços de limpeza pública, deixando a cidade 
mais limpa e atrativa, o que por sua vez fomenta o comércio local. No mes-
mo sentido o Município pactuou Termo de Cooperação Excepcional, firma-
do junto a Superintendência dos Serviços Penitenciários-SUSEPE, ratificada 
pela Lei Municipal n° 4.603 de 03 de setembro de 2019, objetivando a utili-
zação de mão-de-obra de apenados recolhidos ao Presídio Estadual de So-
bradinho, essencialmente nas atividades relacionadas à limpeza pública, em 
conjunto com a Secretária Municipal de Obras. Atualmente 02 (dois) apena-
dos auxiliam as equipes do Município nos serviços de limpeza pública, po-
dendo este numero ser elevado até o limite de 10 (dez) apenados, de acor-
do com a necessidade da Administração Municipal.

 
PROJETO DE LEI 125 que revoga o inciso II, do artigo 124, da Lei Municipal 

nº 1.333 de 20 de dezembro de 1991, Código Tributário Municipal. Esta re-
vogação, leva em consideração o Artigo 145, II da Constituição Federal, bem 
como as Sumulas Vinculante do Supremo Tribunal Federal n° 19 e n° 29, não 
sendo mais reconhecida como taxa de serviços urbanos a Limpeza Pública.

PROJETO DE LEI 126 que autoriza a abertura de Crédito Especial no Orça-
mento de 2019 no valor de R$ 16.591,00, com novo elemento de despesas 
para a Secretaria Municipal da Assistência Social.

PROJETO DE LEI 127 que autoriza a abertura de Crédito Especial no Orça-
mento de 2019 no valor de R$ 45.200,00, para construção da estrutura e ins-
talação de luz para o britador.

PROJETO DE LEI 128 que autoriza o Executivo a outorgar concessão de uso, 
oneroso, de um módulo localizado no bem imóvel denominado CEIS – Cen-
tro de Empreendedores Individuais de Sobradinho ao empreendedor Ede-
mar Turcatto.

PROJETO DE LEI 130 que altera a composição do Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico do Município (Condem), criado pelo art. 1º da Lei Muni-
cipal nº 3.157, de 22 de abril de 2009, alterada pela Lei Municipal nº 4.157, 
de 06.10.15 e 4.376, de 24.10.17, excluindo o Conselho Regional de Conta-
bilidade-CRC-seccional de Sobradinho.

O TEXTO E O TERO DAS PROPOSIÇÕES SÃO 
DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS VEREADORES.

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

VENDE-SE: Terreno 
13x18, na Linha Quinca-
-Sobradinho próximo a 
Olaria. Valor a combinar. 
Tratar 51 995 128 070.

VENDE-SE: Casa de al-
venaria-95,6m², cobertura 
de telha, terreno-600m² 
(12 de frente por 50m de 
fundo). Com quiosque-
-30m². Pátio todo fecha-
do. Gramado grande, hor-
ta boa e pomar já produ-
zindo. No Bairro Rio Bran-
co, em Sobradinho. Tratar 
pelo fone 51 998 740 860, 
depois das 18h. O motivo 
da venda é outro negócio 
em vista.

VENDE-SE: Courier 
Ford, 1998, toda original. 
R$ 12 mil à vista. Bigorna 
de 110kg - R$ 1.500,00 e 
morsa de material forjado 
(não é de aço fundido), R$ 
900,00. Tratar 51 999 496 
491 ou 996 881 939.

VENDE-SE: terreno 
10x50, às margens da RS, 
em frente a Vinícola Gran-
ja do Silencio, recebo utili-
tária, no brique. Compro 
cabrito comum, sem cru-
za de raças. Compro dois 
até dez animais. Contato 
51 999 150 366.

EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS INTERESSADOS
USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do Serviço 
de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - RS, cientifica ter-
ceiros eventualmente interessados, que foi protocolado sob nº 80.842, 
Livro 1-K, o pedido de usucapião extrajudicial, nos termos do artigo 
1.071, inciso I do Código de Processo Civil. O pedido foi formulado por 
ELIETE CHAVES, brasileira, solteira, maior, agricultora, inscrita no CPF nº 
004.576.410-70, portadora da carteira de identidade nº 1077532206, 
convivente em união estável, residente e domiciliada na localidade de 
Bela Vista, no município de Segredo/RS, referente ao seguinte imóvel: 
“Uma fração de terras com a área superficial de 48.100,00m² (quarenta 
e oito mil e cem metros quadrados), situada na localidade de Linha Bo-
nita, no município de Segredo/RS, confrontando-se: AO NORTE, com Le-
onilda Marlene da Silva, matrícula nº 10.150, Livro 2RG, medindo 355,30 
metros; AO SUL, com Romário Dorneles, matrícula nº 17.223, Livro 2RG, 
medindo 44,00 metros mais 270,98 metros em uma linha quebrada; AO 
LESTE, com Romário Dorneles, matrícula nº 17.223, Livro 2RG, medin-
do 69,16 metros mais 97,00 metros em uma linha quebrada e AO OES-
TE, com a estrada municipal Linha Bonita. Inicia-se a descrição do perí-
metro no marco M01 de latitude Sul -29°16’59,13” -52°54’51,14” oeste, 
segue rumo LESTE por 44,00 metros, Azimute de 166°20’, confrontan-
do-se com Romário Dorneles até o M02 de latitude Sul - 29°16’58,74” 
e longitude -52°54’49,63” oeste, segue rumo LESTE por 270,98 metros, 
Azimute 87°74’, confrontando-se com Romário Dorneles, até o M03, de 
latitude Sul -29°16’58,41” e longitude -52°54’39,59” oeste, segue NOR-
TE por 69,16 metros, Azimute 357°75’, confrontando-se com Romário 
Dorneles, onde passa pelo M04 de latitude Sul -29°16’56,22” e longitu-
de -52°54’39,69” oeste, seguindo rumo NORTE mais 97,00 metros, Az 
03°86’, até o M05 de latitude Sul -29°16’53,11” e longitude -52°54’39,43” 
oeste, segue a OESTE por 355,30 metros, Az. 355°30’, confrontando-se 
com Leonilda Marlene da Silva, até o eixo da Estrada Municipal Linha 
Bonita no M06, de latitude Sul -29°16’59,13” e longitude -52°54’51,14” 
oeste, segue SUL pelo eixo da referida estrada até o marco inicial da des-
crição do perímetro”. Imóvel este, que não possui matrícula no Regis-
tro de Imóveis, detendo, a requerente, a posse mansa, pacífica, ininter-
rupta e exclusiva por 11 (onze)  anos, conforme Ata Notarial para fins 
de Usucapião Extrajudicial lavrada aos 19 de agosto de 2019, no Livro 
de Atas Notariais nº 02, folha 001, nº 020 do Tabelionato de Notas da 
cidade de Segredo/RS. Portanto, trata-se da modalidade de usucapião 
especial rural. Ademais, o imóvel referido não possui titular de direito 
real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se manifes-
tar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua Independência, nº 
282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que a não apresentação de 
impugnação no prazo previsto neste artigo implicará anuência ao pedi-
do de reconhecimento extrajudicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 08 de outubro de 2019.
FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, 

Registrador Titular

EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de 
Arroio do Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER 
que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar:  

1. EDER RICARDO TREVISAN DA SILVA e 
CRISTIANE SCHNEIDER;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. 
Castelo Branco-075, sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 
3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 08 de Outubro de 2019.
Meraci Terezinha Rech Zimmer

        Registradora Civil

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 025/2019. Abertura 29/10/2019 às 10:00 Hs.   Ob-
jeto Aquisição Cestas Básicas para programa Cidade Limpa.

Lagoão, 09 de Outubro de 2019.

CIRANO DE CAMARGO

PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

LUCIANO ISRAEL DA SILVA, de nacionalidade brasileira, solteiro, mo-
torista, nascido no dia 06 de maio de 1990, residente e domiciliado em 
Sobradinho-RS e BETINA SIMIONATO, de nacionalidade brasileira, sol-
teira, atendente de padaria, nascida no dia 10 de junho de 1994, resi-
dente e domiciliada em Sobradinho-RS

  Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 09 de outubro de 2019.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE
AVISO DE LICITAÇÃO

Processo nº 98/2019 – Pregão Presencial tipo Registro de Preços nº 
43/2.019. O Município de Arroio do Tigre/RS, torna público que no dia 
25 de outubro de 2019, ás 10:00 horas, no Centro Administrativo, esta-
rá recebendo propostas para o Processo modalidade REGISTRO DE PRE-
ÇOS para a contratação de empresa visando o transporte de pacientes 
da Secretaria Municipal da Saúde para os Hospitais de referência no Es-
tado. Edital e maiores informações no site: www.arroiodotigre.rs.gov.br 
ou pelo fone - 51 3747 1122. Marciano Ravanello – Prefeito Municipal.

Lagoa Bonita busca apoio 
para recuperação da RSC-481
O vice-prefeito de La-

goa Bonita do Sul 
Luiz Francisco Fagundes, 
o vereador Gelci Gervá-
sio Moser e Marconi Ja-
nei Machado, estiveram 
no gabinete do deputa-
do Adolfo Brito para so-
licitar apoio, junto ao go-
verno do Estado para a 
recuperação da RSC-481.

O deputado já enca-
minhou pedido ao De-

partamento Autônomo 
de Estradas e Rodagem – 
DAER/RS, para que seja 
realizada a recuperação 
da RSC-481 que liga os 
municípios de Sobradi-
nho/Lagoa Bonita do Sul e 
Cerro Branco, devido aos 
prejuízos causados pelas 
fortes chuvas que atingi-
ram esta rodovia nos úl-
timos dias e que tem difi-
culdades de tráfego.

RODOVIA
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24ª Feira do Livro ocorrerá em novembro
>> SOBRADINHO   Praça 3 de Dezembro “será revestida de livros”, afirma secretário de 
Educação Ivan Trevisan, durante entrevista no programa Giro Regional da Gazeta

Na manhã dessa ter-
ça feira, 8, estiveram 

presentes no programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta o secretário de 
Educação, Ivan Trevisan 
e a diretora de Cultura 
Ingrid Hermes, falando 
acerca dos preparativos 
para mais uma edição da 
Feira do Livro.

A 24ª Feira do Livro de 
Sobradinho vai ocorrer 
de 08 a 10 de novembro, 
na Praça 3 de Dezembro, 
com uma variada progra-
mação, que já está sendo 
elaborada pelo Departa-
mento de Cultura e Tu-
rismo em parceria com 
o Conselho Municipal de 

Politica Cultural. A inten-
ção dos organizadores é 
envolver a comunidade 
na Feira do Livro, crian-
do um ambiente diver-
sificado e agradável em 
prol da cultura, da arte 
e do incentivo à leitura.

Mas a programação  
terá início antes mes-
mo da Abertura Oficial 
da Feira: dia 06 de no-
vembro está programa-
da a vinda da Orquestra 
Sinfônica da Unisc, que 
se apresentará na Igre-
ja Matriz Nossa Senhora 
dos Navegantes. Segun-
do Ingrid Hermes, essa 
será uma pré-abertu-
ra que contará também 

com a visita dos escrito-
res homenageados às es-
colas e um contato mais 
amplo dos mesmos com 
os alunos.

O patrono desta fei-
ra será o escritor Índio 
Cândido, escritora ho-
menageada Giane Sebas-
tiany e escritor convida-
do Edson Botelho. Afir-
ma Ivan Trevisan que  ‘a 
praça será revestida de 
livros’ em alusão ao fato 
de que  o foco da Feira se 
concentra na valoriza-
ção e incentive à leitura. 
Reitera o secretário  Ivan 
que no final do ano os re-
cursos já estão mais es-
cassos mas que   a cola-

boração de todos, como 
em outros anos, é essen-
cial realizar uma bela fei-
ra aos sobradinhenses e 
visitantes.

A programação da fei-
ra ainda não foi oficiali-
zada, mas ainda de forma 
informal várias atrações 
já estão sendo anuncia-

das. Aponta Ingrid que 
em breve a mesma já es-
tará fechada e sera vei-
culada amplamente nos 
meios de comunicação.

ROBSON DIAS

Arroio do Tigre e Sobradinho receberão emenda para área da saúde

CENTRO SERRA

Após reunião na pre-
feitura de Arroio do Ti-
gre na sexta-feira, 4, 
que reuniu o executivo 
e secretários do municí-
pio, o prefeito Marciano 
Ravanello esteve nesta 
quarta-feira, 9, no gabi-
nete do deputado Adol-
fo Brito, quando ficou 
confirmado a emenda 
de R$ 250 mil que se-
rão destinados a área 
da saúde, que o muni-
cípio repassará ao Hos-
pital Beneficente Santa 
Rosa de Lima, onde se-
rão realizadas uma sé-
rie de melhorias extre-
mamente necessárias, 

as quais foram apon-
tadas pela Secretaria 
de Saúde. As melhorias 
também beneficiarão 
pacientes dos municí-
pios de Tunas e Estre-
la Velha.

Ao dar essas infor-
mações, Brito infor-
mou que reunião idên-

tica também foi reali-
zada na sexta-feira, 4, 
na prefeitura de Sobra-
dinho, com a presença 
dos prefeitos de Ibara-
ma e Segredo. Ficou de-
finida a alocação ao or-
çamento do estado do 
ano que vem, de R$ 250 
mil para Sobradinho, 

cujo montante será re-
passado a obras e in-
vestimentos no Hospi-
tal São João Evangelis-
ta, que atende também 
os municípios de Ibara-
ma, Passa Sete, Segredo 
e Lagoa Bonita.

Os R$500 mil refe-
rentes as duas emen-

das foram protocola-
das na terça-feira, 8, na 
Comissão de Finanças, 
cujo relator é o deputa-
do Mateus Wesp. “Nas 
reuniões em Arroio do 
Tigre e Sobradinho, as 
lideranças dos municí-
pios da região optaram 
por receber os recur-

sos e aplicar na saúde, 
de maneira de atender 
o maior número de pa-
cientes do SUS e aten-
dendo solicitações da 
própria Secretaria Esta-
dual de Saúde. Os muni-
cípios acompanharão a 
aplicação dos recursos”, 
afirmou Brito.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Segunda edição do Campeonato Municipal de Futebol de Campo
SOBRADINHO

Na manhã desta terça-feira, 8, esteve participando do 
programa Giro Regional da Gazeta FM, Cristiano Lopes, 
Diretor de Esportes da Prefeitura Municipal, para falar 
sobre o Campeonato Municipal de Sobradinho 2ª Taça 
Sicredi/Afubra Futebol de Campo 2019. Neste ano o tor-
neiro terá uma novidade, que será o ingresso da catego-
ria feminina.

Segundo Cristiano, o campeonato não será muito longo, 
e vai iniciar na primeira quinzena de novembro. As equi-
pes podem trazer até 5 atletas de fora do município, mas 
as equipes devem ser de Sobradinho. Para fazer a inscri-
ção os interessados devem entrar em contato com o Cris-
tiano pelo fone: (51) 9.9553-2002. As categorias serão 
as seguintes: masculino livre, com o valor de R$ 300,00 
para a inscrição e feminino livre, R$ 250,00, a inscrição.

A premiação:
Categoria masculina:
1º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 1.000,00

2º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 600,00

3º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 300,00

Categoria feminina:
1º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 800,00

2º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 500,00

3º Lugar: troféu/medalhas, e R$ 300,00

RAPHAEL CAPELARI
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>> SUPERAÇÃO  Estudante está superando dificuldades e afirma que é preciso lutar 

Aluna Ead consegue continuar estudos durante 
processo de transplante duplo em São Paulo

No sábado, 5, a aluna do curso de licenciatura em 
Ciências Sociais da Ufrgs Maira Foletto Jost, vol-

tou a realizar avaliações do curso no Polo de Sobradi-
nho. Maira precisou morar por algum tempo em São 
Paulo para fazer parte da lista de espera de transplan-
te de órgãos. Ela continuou realizando todas as ativi-
dades do curso e as provas presenciais foram viabi-
lizadas pelo Polo Uab Parque Bristol de São Paulo, a 
partir de tratativas entre a coordenadora do Polo de 
Sobradinho Scheila Secretti, a coordenação do curso 
da Ufrgs, na pessoa da Drª Professora Silvia Aquino, 
e o acompanhamento da tutora presencial do curso 
Catiani Salvati, particularidade esta proporcionada 
pela educação modalidade a distância.

Conforme a tutora Catiani Salvati, a aluna Maira 
sempre desempenhou as atividades do curso de Ci-
ências Sociais de forma satisfatória realizando todas 
as tarefas dentro dos prazos previstos. Mesmo quan-
do foi residir em São Paulo continuou atendendo aos 
objetivos propostos em cada disciplina. Além de es-
tar em situação de espera e preparo para um possí-
vel transplante duplo conseguiu aprovação nas dis-
ciplinas que ocorreram e, além disso, ainda desen-
volveu pesquisas e participou de um grupo de es-
tudos mesmo que a distância. Deste grupo de estu-
dos foram submetidos artigos, sendo 19 deles acei-
tos para publicação e cinco destes foram aceitos no 
mesmo dia em que ela foi chamada para o transplan-
te. Maira é uma aluna que tem uma representativida-
de muito grande no curso e no ensino Ead, tendo em 
vista sua determinação que possibilitou à percepção 
do ensino a distância como uma forma de educação 
que oferta possibilidades de atender alunos das mais 
variadas diferenças e situações.

Relato da aluna
“Fui diabética por 18 anos. Descobri que tinha dia-

betes aos 12 anos de idade e logo tive a função renal 
comprometida, o que em 2012 me causou uma pan-
creatite e em 2017 uma retinopatia diabética que é 
uma complicação do diabetes, que ocasiona a perda 
da visão. Portanto acabei perdendo a visão do olho 
direito e então fiquei com visão monocular. Nesta 
mesma época a função renal diminuiu e iniciei o tra-
tamento em hemodiálise, três vezes na semana, me 
deslocando do meu município, que é Tunas, até a ci-
dade de Passo Fundo, e posteriormente a cidade de 
Soledade, pois não podia haver faltas. Não existiam fe-
riados e só assim continuaria vivendo. Em 2018 sen-

ti a necessidade de voltar a estudar, pois sabia que o 
estudo faria bem a minha mente, e em meu coração 
sempre tive a certeza que com persistência eu iria 
vencer essa doença, então fiz o vestibular com prova 
adaptada e com aprovação iniciei meus estudos jun-
to ao Polo de Sobradinho. Mesmo diante do cansaço 
das idas para hemodiálise, exames, consultas e acom-
panhamentos, eu encontrei no estudo uma forma de 
ter ainda mais força para lutar. E foi isso mesmo! Nos 
últimos meses de 2018, em uma das minhas consul-
tas em Porto Alegre, soube que o Rio Grande do Sul 
estava realizando poucos transplantes duplos (pân-
creas/rim) e muitos hospitais nem estavam mais fa-
zendo, sendo que eu já estava na lista de espera há 
dois anos. Fui aconselhada a desistir do transplante 
duplo e realizar somente o de rim, voltei com o co-
ração em pedaços, pois sabia que somente o rim no 
meu caso não adiantaria muito, pois com o tempo o 
perderia e as complicações do diabetes iriam só au-
mentar. Decidi fazer contato com um médico da ci-
dade de São Paulo, de quem eu já havia pesquisado 
pelas redes sociais. Este verdadeiro “médico”, huma-
no e disposto a ajudar as pessoas, ouviu minha his-
tória e aceitou meu caso. Foi então que tive que mu-
dar para São Paulo e com exames prontos e ajuda de 
muitas pessoas, em dois meses fui chamada para o 
tão sonhado e esperado transplante duplo de pâncre-
as e rim. Na transferência para São Paulo, senti medo 
de perder o curso de graduação, pois teriam provas 
presenciais para fazer no Polo. Ao entrar em conta-
to com a coordenadora Scheila, ela não mediu esfor-
ços, entrou em contato com a Ufrgs e posteriormen-
te descobriu um Polo Uab na cidade de São Paulo, no 
qual eu pudesse realizar as avaliações do curso. Fui 
muito bem recebida, pude dar continuidade ao meu 
curso e não desistir dos meus sonhos e objetivos. O 
ensino Ead me proporcionou a possibilidade de dar 
seguimento aos meus estudos mesmo diante de to-
das estas dificuldades. Assim que estiver em plenas 
condições quero voltar ao mercado de trabalho e bus-
car oportunidades melhores que tenho certeza que 
essa graduação trará. Como mensagem final, quero 
dizer às pessoas que não desistam dos seus sonhos, 
por vezes nos sentimos cansados, com imensa von-
tade de jogar tudo para o alto, mas se levantarmos a 
cabeça, encararmos e seguirmos em frente com gar-
ra e fé, no final alcançaremos nossos sonhos! Da mes-
ma forma, ressalto que é muito importante à busca 
de informações sobre doação de órgãos, pois o “sim” 

da família é decisivo para salvar muitas vidas que 
aguardam por um transplante e também que sem-
pre podemos seguir estudando e buscando conhe-
cimento”, relatou Maira.

O Polo de Sobradinho parabeniza a aluna pelo 
exemplo de vida e determinação. Também agrade-
ce a coordenadora do Curso da UfrgsSilvia Aquino, 
pela dedicação e empenho no caso, a coordenadora 
Uab do Estado de São Paulo Estela Cristina Zanotti 
Ataide, e a coordenadora do Polo Uab Parque Bris-
tol, professora Tanija Mara Ribeiro de Souza Maria, 
pela acolhida e a disponibilidade em ajudar neste pe-
ríodo, viabilizando a continuidade dos estudos para 
a aluna Maira.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O Outubro Rosa é uma campanha de conscienti zação que tem como objeti vo principal
alertar as mulheres e a sociedade sobre a importância da prevenção e do diagnósti co

precoce do câncer de mama e, mais recentemente, do câncer de colo do útero. O câncer 
de mama é causado pela multi plicação de células anormais dessa região do corpo que 

formam um tumor. No Brasil, depois do câncer de pele não-melanoma, o de mama 
responde por cerca de 25% dos casos novos a cada ano. 

Existe tratamento e o Ministério da Saúde oferece atendimento gratuito por meio do SUS. 

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul, através de uma parceria com a rede 
de serviços de Arroio do Tigre, está disponibilizando somente no mês de outubro,

exames de mamografi a para todas mulheres com idade acima de 35 anos.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Cindy Jacobs diz que Brasil vive “momento 
histórico” e profetiza alinhamento com Israel 

Norte-americana afi rmou que a igreja brasileira precisa 
orar pelo presidente da República

Durante participação na “Convocação de Todas as Nações 
em Jerusalém & o Tour de Atalaias de Israel”, Cindy Jacobs 
voltou a profetizar sobre o momento que Brasil vive. A pa-
lavra foi dada ao apóstolo Joel Engel, fundador da Escola 
Profética, que participa do evento organizado pelo pastor 
Tom Hess, da Casa de Oração de Jerusalém para Todas as 
Nações (JHOPAN).

Questionada sobre como os brasileiros podem trazer um 
avivamento ao país, Cindy afi rmou que o Brasil vive “um 
momento histórico” e que Deus vai alinhar o país com Is-
rael. “Eu quero falar para a igreja do Brasil, vocês estão em 
um momento histórico para a sua nação, e Deus diz para a 
Igreja: ‘Muitas igrejas no Brasil vão começar a apoiar Israel 
mesmo que eles não acreditem no papel principal que Israel 
tem na história moderna’”, disse.

Jacobs também orientou a igreja brasileira a orar pelo pres-
idente da República, pois Deus vai fazer do Brasil uma nação 
evangélica, mas que é preciso lutar por um avivamento, pois 
isso vai tornar o país de maioria cristã. Ao profetizar sobre o 
governo da nação brasileira, Cindy Jacobs afi rmou que Deus 
vai renovar o país, trazendo prosperidade e uma nova in-
fraestrutura física para a nação. “O Senhor diz que isso é 
uma nova era, um novo tempo, com o poder de Deus vai vir 
sobre a capital e muitas pessoas de lá vão vir [a Jerusalém] 
adorar a Deus”, disse.

Na noite dessa segun-
da feira, 7, os vere-

adores do Legislativo 
Municipal de Sobradi-
nho estiveram reunidos 
na 31° sessão da Câma-
ra. Na ordem do dia di-
versas moções de reco-
nhecimento foram apro-
vadas, sendo também 
aprovada a moção de re-
púdio ao Projeto de Lei 
93/2017 que extingue 
o cargo de Oficial Escre-
vente dos quadros do Po-
der Judiciário Estadual.

Após a leitura das mo-
ções, de imediato foram 
colocadas em votação 
as emendas de autoria 
do vereador Luiz Frei-
tas que versavam sobre: 
emenda 1, retirando do 
orçamento da Secretaria 
de Finanças R$ 10 mil, e 
destinando à Secretaria 
de Saúde o recurso para 
Castração de Cachorros. 
A emenda nº 2, destina-
va 10 mil reais da Se-
cretaria da Agricultura 
e Meio Ambiente para a 
realização de cursos so-
bre empreendedorismo 
e cursos para os micro e 
pequenos empresários. 
Por fim a emenda n°3 
que se propunha retirar 
10 mil reais da Secreta-
ria de Finanças e desti-
na a Secretaria da Agri-
cultura, para subven-
ção aos produtores de 
leite. Todas as emendas 
foram reprovadas por 5 
votos a 4.

Diante disso, o autor 
das emendas vereador 
Luiz Freitas, fez uso da 
palavra e afirmou que a 
atual conjuntura do Le-
gislativo possui interes-
se em manter a ‘velha 
política’ e não alavancar 
projetos para o desen-
volvimento de Sobradi-
nho. Tal pronunciamen-
to foi rebatido pela vere-
adora Maxcemira Trevi-
san, acusando-o de ir-
responsabilidade e pelo 
vereador Elemar Lazza-
ri, que questionou os da-
dos trazidos pelo parla-
mentar sobre a existên-
cia de trinta mil cachor-
ros na cidade.

Nas sequência, foram 
aprovados os projetos 

116 sobre a Diretrizes 
Orçamentárias ( LDO), 
120, que trata da exe-
cução dos serviços de 
limpeza pública e mão 
de obra de apenados do 
Presídio Estadual de So-
bradinho, 125, alteran-
do o Código Tributá-
rio Municipal, não sen-
do mais cobradas as alí-
quotas incidentes so-
bre a UPM em relação à 
Taxa de Limpeza Pública 
, 126, autorizando crédi-
to para a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência 
Social, 127, que aprova 
crédito para construção 
da estrutura e instalação 
de luz do britador, 128, 
outorgando a concessão 
de imóvel o empreende-
dor Edemar Turcatto e 
130, que altera a com-
posição do Conselho de 
Desenvolvimento Eco-
nômico do Município.

No uso da tribuna, 
a vereadora Solange 
Guerreiro parabenizou 
a festa da comunidade 
de Arroio Bonito, assim 
como a  Cotriel pela re-
alização do Dia de Prin-

cesa, dia 10 de outubro 
em Espumoso, evento 
que reúne mulheres do 
centro serra.

Adão Weber saudou 
o bombeiro que reali-
zou o salvamento he-
roico de uma mulher 
nas águas de um arroio 
em Segredo.  Comovido, 
relembrou a luta para a 
conquista do caminhão 
para os Bombeiros e do 
bem que esta corpora-
ção tem realizado coti-
dianamente.

Roberto Carlos Siman 
usou a tribuna para con-
vidar os presentes para 
a reinauguração do pos-
to de saúde de Vila Gra-
mado. Tambem adiantou 
que a equipe do sistema 
de vigilância utilizado 
em São Gabriel em breve 
deverá estar visitando a 
cidade. Por fim, reiterou 
que seu voto contrário 
às emendas do vereador 
Luiz Freitas se deu dian-
te da sua postura contrá-
ria à LDO.

Jeferson Matana para-
benizou o aniversário da 
escola São Valentin e ex-

plicou sua postura con-
trária ao projeto que pre-
vê crédito para constru-
ção da estrutura e ins-
talação de luz do brita-
dor. Segundo ele, não foi 
apresentado qual será o 
custo da brita e que o va-
lor orçado seria suficien-
te para suprir todas as 
necessidades atuais.

Encerrando a partici-
pação dos parlamenta-
res na tribuna, Elemar 
Lazzari afirmou com ve-

emência não admitir o 
voto contrário ao desen-
volvimento de Sobradi-
nho, se referindo ao voto 
de jeferson Matana. Afir-
ma que Sobradinho tem 

crédito com os bancos 
para investir em desen-
volvimento e que tal em-
preendimento visa au-
xiliar também as próxi-
mas gestões.

Orçamento municipal e iluminação do britador 
no centro dos debates da 31ª Sessão da Câmara
>> SOBRADINHO  Reunião teve emendas reprovadas e diversos projetos aprovados

ROBSON DIAS

HOMENAGEM 
EUGENIA POSSEBON LAZZARI

* 31/08/1928              † 02/10/2019

 A morte não é nada. 
Eu somente passei para o outro lado do caminho.
Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês, eu continuarei sendo.
Me dêem o nome que vocês sempre me deram, falem 
comigo como vocês sempre fi zeram.
Vocês continuam vivendo no mundo das criaturas, eu 
estou vivendo no mundo do Criador.
Não utilizem um tom solene ou triste, continuem a rir 
daquilo que nos fazia rir juntos.
Rezem, sorriam, pensem em mim.
Rezem por mim.
Que meu nome seja pronunciado como sempre foi, sem ênfase de nenhum tipo.
Sem nenhum traço de sombra ou tristeza.
A vida signifi ca tudo o que ela sempre signifi cou.
O fi o não foi cortado.
Porque eu estaria fora de seus pensamentos, agora que estou apenas fora de suas 
vistas?
Eu não estou longe, apenas estou do outro lado do caminho...
Você que aí fi cou, siga em frente...
A vida continua, linda e bela como sempre foi.
    (Santo Agostinho)

Saudades eternas dos fi lhos: Eneida, Milton, Romildo, Célio e respectivas famílias.
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>> Sandra e Camila >> Stefany  e Angelica

>> Hélio Scherer

>> Mariana, Ana Luiza, Onara e Luna

2ª Feira do Livro, Mostra Cultural e Científica
A Secretaria de 

Educação de Ibarama, com 
apoio do Sesc, realizou a 
2ª Feira do Livro, Mostra 
Cultural e Científica, 
evento que teve início 
no dia 3 de outubro, no 
Ginásio de Esportes  João 
Lazzari.  O objetivo foi 

incentivar  a produção 
científica dos alunos além  
de fomentar  a prática da  
leitura entre  os alunos. 
Confira algumas imagens 
do encerramento ocorrido 
no sábado, 5, com a 
presença da Academia 
Centro Serra de Letras.

>> Eduardo, Juscelia, Lucinéia, Clara e Hélio

FOTOS: ROBSON DIAS

O município de Ibara-
ma realizou na últi-

ma quarta feira, 9, a 26° 
Festa Municipal do Ido-
so no Ginásio João La-
zzari que contou também 
com a presença de visi-
tantes de outras cidades 
da região. 

O evento teve início as  
8h30 da manhã com re-
cepção seguida de café da 
manhã e culto religioso. 
As 10h30  apresentação 
de coral e 11h apresen-
tação da invernada Xiru 
do CTG Candeeiro Serra-
no. Após o almoço, houve 
coroação e entrega de fai-

xas e mimos  aos vovôs .
O evento recebeu gran-

de público, sendo presti-
giado pelo prefeito André 
Carlos Da Cas e vice Sil-
vano De Gaspari, secre-

tários e outras autorida-
des locais. Uma das atra-
ções mais esperadas do 
dia foi a escolha da Musa 
e Princesas, momento de-
safiante aos jurados do 

evento. Recebeu a faixa 
de Musa Orilde Terezinha 

de Siqueira. As princesas 
são Ivani Neuza Drescher 

Crummenauer e Santa 
Cleria Secretti.

O município de Ibarama realizou a 
escolha dos Conselheiros Tutelares no 
último domingo, 6. A votação, que foi 

bastante tranquila, elegeu os seguin-
tes novos conselheiros: Eliane Bernardi 
(499 votos), Ezequiel Fernando Biten-

court (445 votos), Elésia Regina Simi-
nonatto (411 votos), Márcia Kluge (399 
votos) e Maristela Teresinha Machado 

Da Cas (387 votos). Como suplentes fi-
caram: Camila Siebert (324 votos) e Ar-
lete Bonadeo Zago (252 votos). 

Ibarama realiza 26ª Festa Municipal do Idoso

Município elege novos conselheiros tutelares

>> Jean Henrique , Alisson, Ana Carolina, Jênifer e Sandra >> Cleiva, Darciele, Elisangela  e Carine
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A eleição do Conse-
lho Tutelar movimen-
tou o domingo, 6. Em Es-
trela Velha, 1.178 eleito-
res foram às urnas para 
eleger seus candidatos. 
Das 11 pessoas que con-
correram ao cargo, cinco 
foram eleitas para com-
por o Conselho Tutelar 
do município, com man-
dato de quatro anos. Os 
novos integrantes assu-
mirão o cargo no dia 10 
de janeiro de 2020. 

Cabe a eles, atender 

crianças e adolescentes 
em situação de risco, que 
tenham o direito violado 
quanto à educação, cul-
tura, esporte, convivên-
cia familiar como aban-
dono pelos pais, maus 
tratos e trabalho infantil.

Conheça os eleitos e os 
números de votos: Maria 
Beatriz Ziman (254); Al-
gir Friedrich (165); Eli-
zete Beatriz Silveira da 
Silva (156), Cristiane 
Maria Trevisan (127) e 
Joline Limberger (122).

Na terça-feira, 1º, e quarta-feira, 2, a 
prefeita Cecilia Montagner Ceolin, 

esteve em Brasília-DF em busca de pro-
jetos, recursos e mais oportunidades 
para o município. A viagem teve como 
objetivo fortalecer contatos políticos, 
captação de recursos e encaminha-

mento de projetos para Estrela Velha. 
Na Câmara dos Deputados, foram en-
tregues solicitações aos gabinetes dos 
deputados Heitor Schuch, Márcio Biol-
chi, Giovani Cherini e Marcelo Moraes, 
no gabinete do deputado Alceu Morei-
ra a prefeita recebeu a confirmação de 

uma emenda no valor de R$120 mil, 
para aquisição de uma retroescavadei-
ra, também no gabinete do deputado 
Heitor Schuch recebeu a confirmação 
de uma emenda para aquisição de uma 
ambulância para a Secretaria de Saúde. 
Em visita ao Senado Federal a prefeita 

em audiência com o senador Luis Car-
los Heinze, garantiu investimentos na 
área de saúde e educação, no gabinete 
do senador Paulo Paim fez uma visita 
de agradecimento pela emenda desti-
nada ao município no valor de R$250 
mil para pavimentação.

A Emef Álvaro Rodri-
gues Leitão está desen-
volvendo o projeto “Fa-
mília e escola: a união 
que faz a diferença”. Fo-
ram desenvolvidas ativi-
dades variadas na insti-
tuição, como expedições 
investigativas na aldeia 
indígena Flor da Mata 
do município de Estre-
la Velha, Usina Hidrelé-
trica de Itaúba, empre-
sa Paiol Sementes, rodas 

de conversa com pesso-
as da comunidade, tea-
tro, confecções de brin-
quedos, maquetes com 
a participação das famí-
lias na escola, entre ou-
tras atividades. 

A Administração Mu-
nicipal acredita que a 
presença dos pais na es-
cola, além de colaborar 
com os múltiplos aspec-
tos escolares, inclusive o 
disciplinar, é uma valiosa 

ferramenta para o pro-
fessor se aproximar do 
aluno, conhecê-lo bem, 
compreendê-lo, ajustar 
o processo pedagógico, 
fazer com que a apren-
dizagem se torne concre-
ta. É um dia para dividir 
responsabilidades e so-
mar esforços, o Dia da 
Família na Escola é um 
instrumento simbólico 
que tem a finalidade de 
aproximar a comunida-
de da escola e fazer essa 
integração.

Dessa forma, a esco-
la Álvaro Rodrigues Lei-
tão realizou no sábado, 
28 de setembro, ativida-
des em alusão ao proje-
to, quando  os aluno fi-
zeram apresentações ar-
tísticas e também entre-
garam mimos que eles 
mesmos confecciona-
ram às suas famílias. Ao 
meio-dia foi servido um 
delicioso almoço organi-
zado pela direção, pro-
fessores, funcionários e 
Cpm da escola.

Projeto integra família e escola Emef Álvaro Rodrigues Leitão

Prefeita vai a Brasília em busca de recursos

Conheça os novos 
conselheiros tutelares 

do município
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Cras promove comemoração ao Dia da Criança
No próximo sábado, 

12, é Dia da Criança, 
e em comemoração a Se-
cretaria de Assistência 
Social, por meio do Cen-
tro de Referência de As-

sistência Social (Cras), 
realizou na terça-feira, 
8, no Parque de Even-
tos Padre João Pasa, um 
dia de integração para 
mais de 145 crianças e 

adolescentes, atendi-
das através do Serviço 
de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos. 
A programação contou 
com atividades lúdicas, 

esportivas e de lazer, 
coordenadas pela equi-
pe do Cras. Na ocasião, 
foi servido lanches e um 
delicioso almoço para a 
criançada.

De acordo com a se-
cretária Aline Lazzari 
Martini, o  objetivo da 
integração foi propor-
cionar momentos de di-
versão e interação para 

as crianças, com o intui-
to de fortalecer o prota-
gonismo e o reconheci-
mento da criança como 
sujeito de direitos no 
âmbito familiar e social.

O Campeonato Muni-
cipal de Futebol de Cam-
po Varzeano teve início 
nos dias 28 e 29 de se-
tembro. O jogo de aber-
tura ocorreu no Cam-
po do Esporte Clube Su-
perense de Serrinha Ve-
lha, e contou com a pre-
sença do prefeito Valdir 
José Rodrigues, a primei-
ra-dama Rosemar Lau-
ra de Oliveira Rodrigues 
e o presidente do Cmd 
Maicon Alberto Ecke. 
O jogo de abertura foi 
com as equipes do Ju-
ventus de Cerro Queima-

do x equipe Sempre Uni-
dos de Segredo. Essa é a 
10ª edição do campeona-
to, e conta com a partici-
pação das 11 equipes do 
município:

Juventus/ Vila Coope-
rativa- Cerro Queimado/ 
Cooperativa Bela Vista

Juventude Esportiva- 
Serrinha Alta

Equipe Sempre Unidos- 
Segredo

Esporte Clube Interna-
cional- Segredo

Esporte Clube Superen-
se- Serrinha Velha

Equipe Os Primos- Três 

Vendas
Esporte Clube Flamen-

go- Vila  Tamanduá
Equipe Bom Sucesso- 

Rincão Nossa Senhora das 
Graças

Equipe Londrina- Ta-
manduá

Equipe Bela Vista- Vila 
Bela Vista

A competição é organi-
zada pelo Cmd de Segre-
do com apoio da Prefei-
tura Municipal. De acor-
do com o presidente Mai-
con, o campeonato está 
previsto para finalizar no 
mês de dezembro.

O município de Segredo elegeu no 
último domingo, 6, os novos membros 
do Conselho Tutelar, bem como cinco 
suplentes que irão ter seu mandato no 
quadriênio 2020-2023.

Compareceram para votar 1.190 
pessoas distribuídas nas sete mesas 
do município, sede de Segredo (pre-
feitura e Cras), Bela Vista, Tamanduá, 
Serrinha Velha , Rincão Nossa Senho-
ra das Graças e Serrinha Alta

Conforme a presidente do Comdica 
Luciana Mergem Bavaresco, a apura-
ção dos votos ocorreu na Prefeitura, 
com a participação do Conselho Espe-
cial Eleitoral, e as candidatas que con-
correram ao Conselho Tutelar esten-
dendo-se até as 21h40 quando foi co-
nhecido o resultado.

Ficaram eleitas: 
Vanusa Kirst Pappis, com 503 votos
Zilda dos Santos Dallazen, com 444 

votos
Pâmela Feck Rubert, com 373 votos
Fabrine Soares, com 351 votos
Viannei Maria Mainardi de Pellegrin, 

com 308 votos
As suplentes são:
Nelcimara Furtado Marion, com 287 

votos
Nadiane Luciane Meili Speth, com 

271 votos
Daiana Caroline Severo, com 227 

votos
Vera Eliane Cândido de Souza, com 

184 votos
Rafaela Bulegon, com 182 votos
As novas conselheiras tomarão pos-

se no dia 10 de janeiro de 2020. A pró-
xima etapa agora é a capacitação para 
as novas conselheiras tutelares, tendo 
em vista o bom trabalho e andamen-
to de suas atividades junto ao municí-
pio de Segredo.

Segredo elege os novos conselheiros tutelares

Campeonato Municipal de 
Futebol Varzeano tem início
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Alunos participam do Projeto  Deputado por um dia

SETTI
INFORMÁTICA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE 

NILO WIETZKE
EMBUTIDOS

SIEBERT

VEREADORA
SOLANGE GUERREIRO

Sushi em sua casa

O prefeito Bertino 
Rech esteve se-

gunda-feira, 7, acom-
panhando os alunos 
da Escola Municipal 
José Rech – Pitingal e 
as professoras Cleo-
nice Klotze e Jarciane 
Melchior na 51ª edi-
ção do programa de-
putado por um dia, na 
Assembleia Legislati-
va em Porto Alegre, 
junto com estudantes 
de outras quatro es-
colas gaúchas.

Durante a Sessão 
P l e n á r i a  d o  E s t u -
dante, à tarde, foram 
aprovados cinco pro-
jetos de lei, todos re-

lacionados à temática 
ambiental. A abertu-
ra e a presidência da 
sessão, no Plenário 20 
de Setembro, foram 
realizadas pelo de-
putado Fábio Oster-
mann. Ele destacou a 
importância do pro-
jeto para que os estu-
dantes possam conhe-
cer as atividades par-
lamentares e se apro-

ximarem da política. 
Após, explicou a di-
nâmica dos trabalhos 
em plenário.

Bertino Rech res-
salta a grande impor-
tância deste projeto, 
pois além de aproxi-
mar o parlamento da 
comunidade escolar, 
instiga a manifesta-
ção de lideranças jo-
vens.

>> PASSA SETE   Berti no Rech ressalta a grande importância deste projeto, pois além de 
aproximar o parlamento da comunidade escolar, insti ga a manifestação de lideranças
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Semana Farroupilha na Escola Santo Carniel 

Outubro Rosa

AME-SE! PREVINA-SE!
SEJA UMA AMIGA
DO PEITO

NÓS ABRAÇAMOS ESTA CAUSA

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE ESTRELA VELHA

No dia 19 de setembro, 
na Escola Santo Car-

niel, foi realizada a Come-
moração Farroupilha. Du-
rante a semana os alunos 
participaram da gincana 
farroupilha, desenvolven-
do atividades da nossa cul-
tura. Na quinta-feira de ma-
nhã ocorreu um momento 
muito especial, com decla-
mações, apresentações ar-
tísticas, divulgação do re-
sultado da gincana, escolha 
da prenda e do peão da es-
cola, a animação da festa foi 
pelo DJ Leando Rodrigues, 

a mateada foi patrocinada 
pela erva mate Natumate, 
e foi servido aos alunos sal-
chipão. O evento teve os re-
gistro de Robson Dias.

A diretora da Escola, Ju-
celaine Lucia Bohrer, sa-
lienta que eventos como es-
ses  são importantes para a 
integração da comunidade 
escolar, bem como o aluno 
tem a oportunidade de ex-
por seus talentos e obter 
na escola um acolhimento 
para ser também um am-
biente agravável de per-
manecer.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Presidente do Legislativo recebe visitas 
Nesta ter-

ça feira, 
9, o presiden-
te do Legis-
lativo, verea-
dor Roberto 
Carlos Siman, 
recebeu líde-
res religiosos 
no Café com Presidente. O projeto tem o objetivo  em 
levar, de forma periódica e em formato de agenda-
mento, Sindicatos, Entidades, Associações, Clubes e 
outros Entes Sociais, para um momento de debate 
com o presidente da casa.

Tiago e sua esposa, da Assembléia de Deus de So-
bradinho e padre Gelso Bernardy, da Paróquia N.S-
ra. dos Navegantes fizeram parte desta iniciativa le-
vando ao presidente seus pleitos e suas sugestões 
a partir de suas convicções, realizando assim uma 
produtiva troca de conhecimento.

Também, nesta semana, o presidente do Legisla-
tivo recebeu visita da diretoria da comunidade de 
Linha Apolinário e do ex-secretário da administra-
ção Felipe Secretti.

Ocorreu a terceira edi-
ção do Troféu Onesmo 
Facco de bocha., uma rea-
lização da Sociedade Cul-
tural Esportiva Avenida, 
de Pinhal Grande. A com-
petição tem por objetivo 
homenagear Onesmo Fac-
co (in memoria), ex-pre-
sidente e um dos sócios 
fundadores da Sociedade 
Avenida. O torneio reu-
niu 16 equipes  de sete ci-
dades da região da Quar-
ta Colônia e região Cen-
tro Serra. Participaram da 
competição equipes de Pi-
nhal Grande, Nova Palma, 

Silveira Martins, Ivorá, Jú-
lio de Castilhos, Arroio do 
Tigre e Segredo.

Os jogos decisivos fo-
ram disputados no do-
mingo, 29 de setembro, 
quando a equipe de Segre-
do se tornou campeã, sen-
do composta pelos atle-
tas Lucas, Martin, Amau-
ri e Adroaldo. Com certa 
facilidade o selecionado 
da cidade do Centro Ser-
ra venceu por 15 a 7 fi-
cando com o título inédi-
to da competição em sua 
primeira participação no 
certame.

Equipe de Segredo é campeã do Troféu Onesmo Facco
DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Gazeta da Serra30 Sexta-feira I 11 I Outubro I 2019 Geral

um gesto de 
amor próprio

PREFEITURA MUNICIPAL DE PASSA SETE

Na reunião realizada 
no dia 8 de outubro, 

às 19h30, no Clube 25 
de julho, com a presença 
das entidades que com-
põem a EXPOTIGRE foi 
apresentado o resultado 
financeiro da 6ª EXPO-
TIGRE. Na abertura dos 
trabalhos, o presiden-
te da entidade Altemar 
Rech agradeceu a parti-
cipação de todas as en-
tidades que tem assen-
to na EXPOTIGRE, fazen-
do uma retrospectiva da 
criação da entidade, refe-
rindo que na mesma es-
tão representados todos 
os segmentos do municí-

pio, como agricultura, co-
mércio, indústria, pres-
tação de serviços, cultu-
ra, além do Poder Públi-
co. A seguir, o presidente 
apresentou o balanço da 
6ª EXPOTIGRE, que teve 
um resultado superávitá-
rio de R$ 26.937,87. Alte-
mar Rech salientou ain-
da que a 6ª EXPOTIGRE 
foi a primeira exposição 
feira realizada no Muni-
cípio que não precisou 
do aporte de recursos 
do Poder Público, refe-
rindo que este dado me-
rece ser festejado. Todas 
as despesas da festa que 
importaram no valor to-

tal de R$ 172.234,36, fo-
ram pagas com arrecada-
ções da venda de espaços 
no Pavilhão do comércio, 
Praça de Alimentação e 
dos expositores exter-
nos, patrocínios, e venda 
de ingressos no Parque e 
no show de Leo Pain. Al-
temar referiu ainda que 
todas as despesas com 
serviços com divulga-
ção, estrutura, seguran-
ça, limpeza, foram con-
tratados mediante pes-
quisa de preço e na quan-
tidade necessária, com o 
que houve uma redução 
no volume de despesas.

Durante o evento, fo-

ram oportunizados ao 
todo 09 shows gratuitos, 
entre eles, “Nenhum de 
Nós”; “Lucas e Felipe”; 
“Grupo Ragazzi dei Mon-
ti”; “Rodrigo Ferrari”; 
“The Travellers” e “Grupo 
Rodeio”. O encerramento 
ocorreu com o baile ani-
mado pela Banda Porto 
do Som.

O prefeito Marciano 
Ravanello também agra-
deceu a participação das 
entidades no evento, res-
saltando o bom desem-
penho da festa, mesmo 
sem a necessidade de re-
cursos públicos. “Mes-
mo numa época de crise, 

mostramos que é possí-
vel realizar uma grande 
Festa, sem envolver re-
cursos públicos”. Segun-
do Ravanello, a EXPOTI-
GRE se alinhou com a filo-

sofia da atual Administra-
ção no rigoroso controle 
de gastos e planejamen-
to o que explica o suces-
so da Exposição, também 
em termos financeiros”.

6ª Expotigre: sucesso com superávit em Arroio do Tigre

A escolha da Boneca e princesas 
da comunidade do Bairro União, 
em Sobradinho, ocorreu neste do-
mingo, 6, na sede da Comunidade 
São Francisco.  O evento ocorreu no 
salão comunitário sendo que a pro-
gramação foi aberta com a celebra-
ção religiosa na capela seguida de 
almoço. No turno da tarde deu-se 
seguimento com o momento mais 
esperado: a escolha da nova Bone-

ca e princesas. Com o título de Bo-
neca ficou Jordana Pereira dos San-
tos, sendo as princesas Thamires 
e Amanda, esta última não tendo 
comparecido por motivos pessoais.

O principal objetivo da festa foi 
a arrecadação de fundos para as 
reformas da capela e do salão co-
munitário. Segundo a coordena-
dora, Maria Emília Ferraz, o proje-
to da nova estrutura, capela  e sa-

lão, já está pronto mas ainda não 
foi feito um orçamento de custo 
para a compra de material e cons-
trução. Salientou que a comunida-
de tem recebido valores provindos 
de ofertas pessoais e do ‘Troco So-
lidário’ promovido pelo comércio 
local, mas que diversas promoções 
como esta já estão sendo planeja-
das com a finalidade de arrecadar 
fundos.

Boneca e princesas da comunidade do Bairro União são eleitas

DIVULGAÇÃO

SOBRADINHO

ROBSON DIAS

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

LAURO SCHUSTER
ARROIO DO TIGRE

NOVO
LEITOR

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE
ARROIO DO TIGRE

BRUNO RECH
PINTINGAL
PASSA SETE

FLORINDO MENEGASSI  
e LIDIA M. PASA

IBARAMA 

PEDRO MIGUEL 
MARION

LINHA SÃO JOÃO
SEGREDO

LORENO MERGEN
TAMANDUÁ
SEGREDO

SÉRGIO LUÍS PEREIRA 
DA SILVA

TUNAS
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INAUGURA
HOJE
Uma nova loja, novo ambiente e 
a mesma qualidade de sempre.

Visite-nos e confira tudo em 
cama, mesa, banho, colchões, 

estofados, cortinas e 
persianas sob medida.

Das 10h às 20h
Rua Independência, 243

Sobradinho - RS
51 3742-2641

Venha comemorar 
conosco esse dia especial. 

Te esperamos com muita 
alegria e 340m² de loja 

repleta de novidades.

MUITAS PROMOÇÕES

DE ABERTURA.

NÃO PERCA!!!

ATENÇÃO 
SOBRADINHO E REGIÃO

Na manhã desta se-
gunda-feira, 7, Moa-

cir Vandes,presidente do 
Clube 25 de Julho, conce-
deu uma entrevista para 
o programa Giro Regio-
nal da Gazeta FM, para fa-
lar sobre o incidente que 
ocorreu no sábado, 5, em 
Rio Grande, pelo Estadu-
al da Liga Gaúcha, quando 
a equipe do sub-15 estava 
disputando o jogo da vol-
ta contra a equipe do Grê-
mio Ball/AABB. Antes do 
início da partida já ocor-
reram algumas situações 
desagradáveis que causa-
ram desconforto para a 
equipe de Arroio do Tigre.

Segundo relatos dos 
jogadores do Clube 25 de 
Julho, houve agressões 
por parte da equipe ad-
versária que foram justi-
ficadas pela arbitragem 

como “brincadeiras”, já 
no início do jogo, os jo-
gadores da equipe de Ar-
roio do Tigre foram ame-
açados pela torcida ad-
versária. Diante do episó-
dio, Moacir solicitou que 
a equipe deixasse a parti-
da, já que não havia condi-
ções para a disputa dian-
te de todas as barbarida-
des que estavam aconte-
cendo, até mesmo os fa-
miliares nas arquibanca-
das chorando, com medo 
de sair do ginásio.

O time de Rio Grande 
afirmou que quando este-
ve jogando em Arroio do 
Tigre ocorreu episódios 
de racismo contra o golei-
ro do AABB, porém, Mo-
acir disse que não ocor-
reu racismo, até porque 
não foi formalizado nada 
com a Liga, e esse fato só 

foi divulgado agora, de-
pois do que ocorreu no 
sábado. Vandes destacou 
que é decepcionante tra-
balhar o ano inteiro para 
ter que vivenciar uma si-
tuação dessas. A equipe 
ainda pode sofrer puni-
ção, enfrentar julgamento 
por abandonar a quadra.

Moacir pediu descul-
pas para os torcedores e 
patrocinadores, mas res-
saltou que a única saída 
naquele momento era ti-
rar o time de campo. 

Ele frisou que Arroio 
do Tigre está desenvol-
vendo um bom trabalho 
dentro do futsal: “Vamos 
continuar com essa linha 
séria, ética, que o esporte 
tem que ter. Vamos con-
versar com os guris, os fa-
miliares, para tentar ame-
nizar a situação”, disse.

O presidente ainda 
acrescentou que o grupo 
está recebendo apoio de 
outros times, e orientou 
para que os responsáveis 
estudem a situação para 
que isso não ocorra no-
vamente. 

Vandes salientou que 
pelo menos se a escoli-
nha não formar jogado-
res, com certeza vai cum-
prir o seu papel dentro da 
sociedade e formar bons 
cidadãos. O grupo já está 
projetando as competi-
ções do próximo ano.

Futebol de campo
Abertas as inscrições 

para a Escolinha de Fute-
bol 7 de Setembro

As inscrições estão 
abertas para os interes-
sados em participar da 
Escolinha de Futebol 7 

de Setembro. Podem atu-
ar os atletas nascidos 
nos anos de 2003 até 
2012, a mensalidade é de 
R$60,00, o kit uniforme 
custa R$110,00. Os trei-
nos ocorrem duas vezes 
por semana. Os atletas 
vão participar da Copa 

dos Vales de Futebol de 
Campo, nas categorias 
sub-13, sub-15 e sub-
17. Mais informações po-
dem ser obtidas através 
dos fones: (51) 9.9532-
9730, com Moacir e (51) 
9.9686-4697, com Dou-
glas.

Sub-15 do Clube 25 de Julho deixa competição
>> FUTSAL   Equipe de Arroio do Tigre enfrentou situação deplorável no jogo de sábado, 
5, em Rio Grande

DIVULGAÇÃO
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80%
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Sábado
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nublado

Domingo
Sol, chuva e
trovoadas

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva
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de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U
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10/10.....0,5000%   12/10.....0,3434% 

11/10.....0,5000%   13/10.....0,3434% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 11/10 Paralelo 11/10

R$ 4,10 R$ 4,27

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 72,00 min 

R$ 38,00 min

R$ 100,00 min

R$ 11,90

R$ 31,00 min

R$ 6,00 min

R$ 4,80 min

R$ 4,10 min

R$ 9,56 min

R$ 82,50 max

R$ 42,00 max

R$ 180,00 max

R$ 39,00 max

R$ 8,00 max

R$ 5,60 max

R$ 4,90 max

R$ 3,06 min
R$ 4,20 max

PR
EÇ

O
S 

AO
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RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 772,310
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,67

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 34°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Setembro 86mm Outubro 127mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Parcialmente

Probabilidade

Gazeta marca um encontro 
entre duas guerreiras  

>> LUTA  Exemplos de superação são fonte de inspiração 
KATIELI KOHLS

Segunda-feira

Probabilidade

Probabilidade

Com o início deste 
mês, começaram as 

campanhas em alusão 
ao Outubro Rosa, quan-
do são organizados mo-
vimentos em vários lu-
gares, buscando cons-
cientizar as pessoas, 
perante a prevenção do 
Câncer de Mama. Segun-
do o Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), são 
estimados 59.700 no-
vos casos de câncer de 
mama em 2019, sendo 
mais frequente nas mu-
lheres das regiões Sul, 
Sudeste, Centro-Oeste e 
Nordeste do país.

Jurema de Andrade 
Diles, 63 anos, aposen-
tada, descobriu que ti-
nha câncer de mama há 
mais de 7 anos, através 
de um exame de rotina. 
Ela conta que a batalha 
foi bem difícil, porque 
além da doença tam-
bém foi preciso aban-
donar o vício de fumar, 
o que segundo ela foi 
muito complicado, até 
mais difícil que enfren-
tar a doença.  Durante o 
tratamento, ela desta-
ca que sempre recebeu 
apoio principalmen-
te da família, que sem-
pre esteve ao lado dela, 
levando uma palavra 
de conforto e incentivo 
para que ela vencesse a 
doença. 

A aposentada contou 
que nunca desanimou, 
e sempre pensou posi-
tivo, que iria conseguir 
superar a doença e que 
tudo daria certo. Foi em 
torno de 1 ano e meio de 
tratamento, e hoje ela 
esbanja alegria, contan-
do com entusiasmo que 
está curada, e não tem 
nenhum receio em com-
partilhar a experiên-
cia. “Precisamos pen-
sar somente em coisas 
boas quando enfrenta-
mos a doença. Eu tinha 

um pouco de medo, mas 
nunca desanimei”, disse.

Jurema frisou  que as 
pessoas que nunca en-
frentaram a doença não 
tem como imaginar o 
que é receber o diag-
nóstico de câncer, mas 
é possível vencer, e tudo 
começa quando a pes-
soa acredita que tudo 
vai dar certo, e batalha 
para ficar curada, sem-
pre fazendo o tratamen-
to como é indicado pelo 
médico, mas também se 
esforçando para buscar 
a cura. 

Rosinha dos Santos, 
50 anos, dona de casa, 
descobriu que estava 
com câncer de mama 
em 2017, quando per-
cebeu algo estranho em 
seu corpo através do au-
toexame da mama. No 
primeiro exame realiza-
do não foi diagnosticado 
nenhum problema, mas 
ela não estava satisfeita 
com o resultado, alegan-
do que sentia que algo 
não estava bem. Em um 
novo exame ela desco-
briu que estava com a 
doença. 

A pior dor sentida por 
Rosinha foi após a reali-
zação da cirurgia de re-
tirada total da mama di-
reita: “Foi horrível ver 
que um pedaço de mim 
foi tirado, mas foi muito 
melhor tirar aquilo que 
não estava bem do meu 

corpo”, relatou.
Rosinha ainda colo-

cou que desde o diag-
nostico até o dia da ci-
rurgia foi o pior pe-
ríodo de sua vida, fo-
ram noites sem dor-
mir, de chorar todos os 
dias, o medo de morrer. 
Ela conta que depois 
do câncer foi possível 
aprender a dar mais va-
lor à vida, as pequenas 
coisas, aos verdadeiros 
amigos, para a família, e 
ver quem realmente es-
tava do lado dela. 

Rosinha frisou que 
é muito difícil, dian-
te da situação que ela 
se encontrava ver pes-
soas que ela achava que 
nunca iriam abandona-
-la e simplesmente vi-
raram as costas, mas 
muitas outras que ela 
nunca pensou que fos-
sem se importar com 
o fato estarem  ao lado 
dela. Atualmente ela 
segue com o tratamen-
to, fazendo exames re-
gularmente e toman-
do os remédios neces-
sários, também está em 
processo de reconstru-
ção da mama que foi re-
tirada.

As duas histórias se 
assemelham, e mesmo 
residindo em Sobradi-
nho as duas mulheres 
não se conheciam. A re-
portagem do jornal Ga-
zeta da Serra proporcio-

nou o encontro entre Ju-
rema e Rosinha, foi um 
momento emocionan-
te. Elas puderam trocar 
experiências e receber 
incentivos recíprocos. 
Jurema que, como cita-
do, já está curada, mo-
tivou Rosinha no pros-
seguimento do trata-
mento. Elas destaca-
ram como era a vida 
antes da doença, mar-
cada pela correria, fal-
ta de tempo, vidas mui-
to agitadas, mas, após a 
doença tudo mudou e a 
vida tem um novo signi-
ficado. “Eu também te-
nho valor, tenho direito 
de comprar uma roupa, 
fazer um passeio, eu te-
nho tanta importância 
quanto os outros”, afir-
mou Jurema durante a 
conversa.

Rosinha acrescentou 
que é preciso ter muita 
fé, colocar um sorriso no 
rosto, ter muita vonta-
de de viver, ter coragem 
para acreditar que tudo 
vai dar certo, mesmo 
que as vezes o desani-
mo possa tentar atrapa-
lhar, sempre é necessá-
rio buscar alguma mo-
tivação para continuar 
perseverante e lutando 
contra a doença.

Jurema concluiu, após 
ouvir o relato, o quan-
to Rosinha é um exem-
plo de vida, de força de 
vontade, de garra, e até 
mesmo sugeriu para 
que ela organizasse pa-
lestras para incentivar 
outras pessoas que lu-
tam contra o câncer, e 
também para motivar 
as pessoas sobre qual é 
o verdadeiro sentido da 
vida. O exemplo deixado 
por essas duas mulhe-
res nos mostra o quan-
to é importante fazer os 
exames regularmente, 
tanto mulheres quan-
to homens, justamen-
te porque o diagnóstico 
precoce é fundamental 
para aumentar as chan-
ces de cura da doença.
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